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Secretários pedem “porte de arma e 
leis que permitam matar bandidos” 

Grande Natal tem 21 
veículos roubados 
por dia em 2017 

  Esportes#6

  Esportes#7

Globo faz o 
jogo da sua 

vida hoje no 
Barrettão  

Tite diz que 
Neymar vai 

ser maior 
no PSG 

Degeneres 
conta como 

foi difícil sair 
do armário 

Secretários estaduais 
de Turismo, Ruy Gaspar, e 
de Agricultura, Guilherme 
Saldanha, publicaram on-
tem nas redes sociais uma 
declaração defendendo a 
volta do porte de arma para 

a população e a permissão 
para policiais matarem cri-
minosos. “Nâo venham falar 
em vestir preto, soltar pom-
bas brancas ou postar #Paz. 
Peça porte de arma e leis que 
permitam matar bandidos”, 

dizia a mensagem. Gaspar 
comentou ainda que a situa-
ção da segurança só mudará 
se o Congresso “acabar com 
o desarmamento, se os poli-
ciais não forem penalizados 
por terem matado bandi-

dos.” Saldanha deixou claro 
que era um posicionamento 
particular e criticou o Códi-
go Penal, “já ultrapassado, e 
que em muitos casos facilita 
e torna impune a vida do cri-
minoso”.  Cotidiano #4
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Ao todo, de janeiro a agosto, já foram roubados 4.624 carros e motos na região, o que 
representa média de 578 unidades por mês. Em Natal, a média está em 13 veículos por 
dia e fez mais uma vítima: o conselheiro do TCE, Carlos Thompson Fernandes #3

Após 15 anos, Tribalistas lançam 
músicas e vão ter novo disco  Pop #10

“Valerian e a cidade do mil planetas” 
chega aos cinemas  Pop #11

// Guilherme Saldanha e Ruy Gaspar foram apoiados por muitas pessoas que seguem eles nas redes sociais 

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

Hoje, é ele, Michel Temer, 
o vitorioso, que precisa 

dos infiéis para aprovar as 
reformas e governar.  #5

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Rio Grande do Norte 
anuncia R$ 13 milhões para 

construir três escolas na 
Grande Natal. #5

Artigo
[ Geraldo Ferreira ]

As redes financeiras 
e multimídia estão 

intimamente conectadas, mas 
não tem o poder total.  #4

Pop #12
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Sr.  Leitor

Moradores de Gramoré 
e Santarém reclamam 
do itinerário da ‘17-78’
Leitor queixa-se da unificação das linhas 11-17 e 48, atual 17-78, 
e reclama que roteiro não atende às necessidades dos usuários

Cadastre-se: (84) 99113-3526

Publicação das histórias que os nossos leitores 
enviam através do @NovoJornalRN

Redes

Pronunciamento do Governador 
Robinson Farias sobre a violência

Os políticos brasileiros, no geral, adotaram o pensa-
mento mágico como regra de sobrevivência e se pronun-
ciam como se estivéssemos vivendo no melhor dos mun-
dos. Um verdadeiro Nirvana. A Síria está mais segura do 
que o Brasil. Talvez o grande governador esteja um pouco 
desmemoriado e tenha esquecido que Alcaçuz faz parte 
da sua jurisdição. O próximo passo é se comportar como 
o personagem do Cândido de Voltaire, o Dr. Pangloss, que 
dizia “estarmos vivendo no melhor dos mundos” e “cultive 
o seu jardim”. O RN teve uma variação da taxa de homicí-
dios de 232% de 2005 para 2015.
Paulo Luz
Via Facebook

Pronunciamento do Governador 
Robinson Farias sobre a violência 2

O que eu testemunhei hoje não foi através pela mí-
dia, mas sim ao vivo e em cores. Assalto a duas jovens que 
passavam na calçada da Avenida Antônio Basílio. Um car-
ro parou ao lado delas, desceram dois homens e tomaram 
as bolsas das meninas.

Isso tudo ocorreu em plena luz do dia. Os meliantes 
não se preocuparam nem em esconder o rosto. Está des-
carado! Indignação é o meu sentimento.
Carmem Amaral
Via Facebook

Pronunciamento do Governador 
Robinson Farias sobre a violência 3

Todos sabem que existe sim na imprensa, mas que re-
almente é verdade que está um caos. Agora tem que colo-
car na conta do judiciário também, já que muitos crimes 
estão sendo cometidos e muitos estão morrendo. Os cul-
pados deveriam estar presos, pagando pelos erros, inclu-
sive os gestores públicos e políticos.
Leonardo Machado
Via Facebook

Pronunciamento do Governador 
Robinson Farias sobre a violência 4

Segurança, educação e saúde na contra mão dos in-
vestimentos para o nosso judiciário. A nossa classe políti-
ca com seu número elevado de servidores, salários absur-
dos e vários benefícios. Não tem como melhorar nada en-
quanto essa matemática existir.
George Paz
Via Facebook

Número de roubo de carros em Natal
Um deles foi o meu e conheço os proprietários de 

mais alguns. Garanto que nenhum dos ladrões se chama-
va “Mídia”.
Ledilson Gutierre
Via Instagram

Número de roubo de carros em Natal
Meu carro foi levado de assalto duas vezes em menos 

de três meses. Infelizmente possuo carro e não posso sair 
de casa, pois, mesmo com seguro, fica difícil desembolsar 
entre três e quatro mil para pagar franquia todos os me-
ses. Os assaltantes levam os carros, os destrói e os deixam 
abandonados.
Nalva Davi Silva
Via Facebook

Registro de um dia 
ensolarado nas areias 

da praia de Pirangi, 
no município de Nísia 

Floresta/RN.

Foto: Pauli Vingren.

Homem mata mulher 
estrangulada e ameaça 

se jogar da ponte:

Médico Ayrton 
Wanderley é baleado 

na face em assalto:

STTU divulga novos 
horários do circular 

UFRN:

#pravocê
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rápida e eficiente no recebimento e envio de 
informações. Através dele, você tem acesso a três boletins 
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Vamos meu Mecão! #Euacredito,  ainda 
mais com essa camisa  nova! Feliz 

demais pelo presente que ganhei vendo a 
#HoradoMecão na live do NOVO. Vocês 

são top!
Anderson Andrade,  Leitor do NOVO

M
o r a d o r e s 
dos conjun-
tos Gramo-
ré (bairro 
Lagoa Azul) 

e Santarém (bairro Potengi), 
na zona Norte de Natal, re-
clamam da junção das linhas 
de ônibus 11/17 e 78. Segun-
do os usuários do sistema de 
transporte público, o novo iti-
nerário,  implantado há dois 
anos, é obsoleto e não aten-
de às demandas da popula-
ção. O roteiro dos coletivos 
dessas linhas faz o percurso 
Gramoré, Santarém, Petró-
polis, Ribeira e Cidade Alta. 
Santarém perdeu o terminal 
do antigo 78, que agora é em 
Gramoré com as duas linhas 
unificadas.

De acordo com informa-
ções de moradores dos dois 
conjuntos, a nova linha 17-
78 foi unificada pela Secre-
taria Municipal de Mobilida-
de Urbana de Natal (STTU) 
com a promessa de colocar 
duas empresas de ônibus e 
aumentar o número de veí-
culos. Mas de acordo com os 
usuários, a promessa não foi 
cumprida e os passageiros 
são obrigados a esperar uma 
média de 40 minutos pelos 
ônibus.

A principal reclamação 
é de que uma linha apenas 
para dois conjuntos sobre-
carregou a frota. Os morado-
res do Santarém se queixam 
que quando o coletivo che-
ga ao conjunto já está super-
lotado com usuários do Gra-

moré. Além disso, os mora-
dores dizem que os coleti-
vos passam em ruas pouco 
movimentadas.

Os moradores de Gramo-
ré e de Santarém também re-
clamam da falta de abrigos 
de passageiros nos conjun-
tos. Segundo o morador Mar-
celo Alves, a STTU não justifi-
cou a união das linhas e dis-
se que usuários enviaram 
um ofício à Secretaria ques-
tionando esta decisão e pe-
dindo a mudança do itinerá-
rio da linha 17-78. Na opinião 
do leitor qjue enviou a recla-
mação via NOVOWhats, a Se-
cretaria de Mobilidade de Na-
tal fica “apática aos mandos 
e desmandos dos empresá-
rios donos das empresas de 
coletivos”.

Em nota a STTU disse que 
unificou as duas linhas por-

que o itinerário da linha 78 
tornou-se inviável e obsoleto 
com a criação da linha 78A-
47, e que por este motivo, uni-
ficou a 11-17 com a 78 para 
criar a 17-78. A Secretaria de-
talhou que foi feita uma reu-
nião com os conselhos co-
munitários do Gramoré e do 
Santarém há um mês para 
discutir a mudança no itine-
rário da linha 17-78.

A STTU também reiterou 
que fez a proposta de três no-
vos itinerários e mandou em 
ofícios para os conselhos co-
munitários dos conjuntos em 
21 de julho e que aguarda os 
moradores para discutir uma 
solução para o problema. 

A Secretaria de Mobilida-
de detalhou que há 10 carros 
à disposição da linha 17-78 e 
em dia úteis 60 viagens são 
realizadas. A Secretaria ga-

rantiu que as paradas de ôni-
bus reivindicadas pelos mo-
radores serão feitas.      

A reposta atende ao pedi-
do de informação sobre o as-
sunto feito pelo leitor Marce-
lo Henrique Alves, que mora 
no conjunto Gramoré e é usu-
ário da linha  17/78. Marce-
lo entrou em contato com o 
NOVO Notícias via NOVO-
Whats (99113-3526) nesta 
terça-feira (08) para sugerir a 
pauta.

SR. LEITOR
A editoria Sr. Leitor dispo-

nibiliza um espaço no jornal 
impresso para responder aos 
questionamentos dos leitores 
diariamente. Este é mais um 
canal à disposição de quem 
quer fazer denúncias, sugerir 
pautas, interagir  e interagir 
com o NOVO Notícias. 

Rodrigo Zuza 
Do NOVO

// No Terminal de Gramoré, na Zona Norte, moradores  reclamam do itinerário das linhas de ônibus 

MARCELO HENRIQUE ALVES / LEITOR
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Natal é a cidade potiguar onde se registra maior número veículos roubados, com 2.892 
ocorrências este ano; polícia faz operações especiais e promete dar resposta à sociedade

Grande Natal tem média de 
21 roubos de carros por dia

N
atal é a cidade 
potiguar onde 
mais se rou-
bam veículos. 
Desde 1º de ja-

neiro até esta última quarta-
-feira, 9 de agosto, uma média 
de 13 veículos, entre carros e 
motos, foram roubados na ci-
dade diariamente. Ao todo, 
2017 já contabilizou 2.892 
roubos desse tipo de proprie-
dade, na capital potiguar. A 
média é de 361 veículos tira-
dos de seus donos legítimos 
a cada mês. Os dados são da 
Secretaria de Estado da Segu-
rança Pública e da Defesa So-
cial (Sesed), que por meio da 
Coordenadoria de Informa-
ções Estatísticas e Análises 
Criminais (Coine-RN) ainda 
indica: 4.624 veículos já fo-
ram roubados no mesmo pe-
ríodo, na região metropolita-
na natalense.

Estatisticamente, a capital 
representa 62,5% das ocor-
rências registradas na sua re-
gião metropolitana. Quando 
se faz a análise metropolita-
na, a média sobe para qua-
se 21 veículos roubados dia-
riamente durante esses oito 
meses do ano. Mensalmente 
a média é de 578 roubos em 
toda a Grande Natal. Em rela-
ção a todo o estado, no perío-
do entre janeiro e junho, a Se-
sed indicava 23 veículos rou-
bados por dia. Naquela altu-
ra, a taxa de recuperação por 
parte da polícia era de 56,8%.

Na noite da última quar-
ta-feira, um juiz criminal de 
Natal teve seu veículo rouba-
do na Avenida Senador Salga-
do Filho, em Lagoa Nova, na 
Zona Sul. Além de seu veícu-
lo, uma pick-up 4x4 modelo 
Hilux, seus pertences como 
carteira, celular, relógio e até 
o terno e a gravata que a ví-

// Recuperação de veículos roubados por parte da polícia está em 56,8%, segundo Secretaria de Segurança
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Uma megaoperação de-
flagrada na manhã de ontem 
(10) busca desarticular a atua-
ção de um grupo de empresá-
rios e políticos que davam su-
porte financeiro a roubos de 
cargas de alto valor em diver-
sas cidades do país.

Cerca de 450 agentes da 
Polícia Federal, da Polícia Ro-
doviária Federal e da Polícia 
Militar de Goiás cumpriram 
91 mandados, dentre eles, 40 
de prisão em cidades dos Esta-

dos de Goiás, Mato Grosso, Mi-
nas Gerais, Paraná, e Santa Ca-
tarina, além do Distrito Fede-
ral. As ações estão centraliza-
das em Goiás.

A ação de ontem  (10) é um 
desdobramento da primeira 
fase da Operação Hicsos que 
prendeu 104 pessoas em feve-
reiro e auxilou os investigado-
res a identificar os financiado-
res do crime de receptação.

Entre os políticos suspei-
tos, a PF informou que uma su-

plente de vereador de uma ci-
dade de Minas Gerais foi presa 
sob a suspeita de lavar dinhei-
ro para integrantes da organi-
zação criminosa. Os policiais 
identificaram o envolvimen-
to da suplente com o grupo 
de roubo de cargas após a pri-
são do marido dela na primei-
ra fase da operação.

Segundo cálculos da PF, 
o esquema criminoso teria 
movimentado cerca de R$ 
30 milhões. Durante as in-

vestigações, os policiais já 
haviam prendido 30 pesso-
as e apreendido 15 armas 
de fogo, 15 veículos e cer-
ca de R$ 500 mil em cargas 
roubadas.

Os suspeitos, segundo a 
PF, vão responder na Justiça 
pelos crimes de roubo qua-
lificado, cárcere privado, la-
vagem de dinheiro, organi-
zação criminosa, tráfico de 
drogas e receptação.

A primeira fase da opera-

ção ocorreu em fevereiro des-
te ano. Segundo a PF, os crimi-
nosos montavam barreiras fal-
sas nas estradas de vários Esta-
dos para roubar as cargas.

O grupo avaliava a carga 
de cada caminhão parado e, 
quando se deparava com uma 
de alto valor, anunciava o as-
salto. Além disso, para facilitar 
a ação, os criminosos utiliza-
vam equipamentos de alta tec-
nologia com o intuito de evitar 
o rastreamento do veículo.

// Correia Júnior, delegado 
geral de Polícia: resposta

FRANKIE MARCONE / NOVO

PF realiza megaoperação em 
5 estados contra roubo de cargas

A polícia ainda 
procurava, até o 
fechamento desta 
edição, os suspeitos 
de atentarem contra 
a vida de um capitão 
da Polícia Militar. O 
agente de segurança 
foi alvo de um 
atentado no início da 
noite da última quarta-
feira (9), na Zona Sul 
de Natal. Cerca de 
dez disparos foram 
efetuados contra o 
policial, que conseguiu 
escapar ileso do 
ataque.

O caso aconteceu 
no Conjunto Pirangi, 
em Neópolis. O 
capitão chegava 
em casa quando 
presenciou um roubo 
a um veículo praticado 
por dois homens. 

Os ladrões viram 
que se tratava de 
um policial militar 
e atiraram contra o 
agente de segurança. O 
assessoria de imprensa 
da PM, tenente-coronel 
Júlio César Vilela, 
disse que o policial 
conseguiu correr e se 
proteger dos disparos.

Nenhum dos tiros 
atingiu o PM, que 
revidou em seguida. 
Os criminosos 
resolveram fugir no 
veículo roubado, que 
já foi encontrado. 
Entretanto, ainda 
são procurados os 
suspeitos.  “Estamos 
juntando material 
e nosso setor de 
inteligência devem 
coletar informações 
para identificar 
e prendermos os 
suspeitos”, disse o 
tenente-coronel Vilela.

No Rio Grande do 
Norte, até o final d 
amanhã de ontem, 16 
agentes de segurança 
pública haviam sido 
assassinados, sendo 
14 policiais militares. 
O cabo Gean Kleber 
foi o último da ativa 
a morrer, em 4 de 
julho, em Macaíba. 
Se considerar os 
agentes aposentados, 
o número sobe para 
17, quando em 17 de 
julho o corpo do cabo 
aposentado Honório 
Lopes teve seu corpo 
encontrado em 
Mossoró.

Após o incidente, 
boatos nas redes 
sociais diziam que a 
troca de tiros teria sido 
no Bar do Xexéu. 

O dono do 
estabelecimento 
chegou a publicar 
um vídeo criticando 
o boato, dizendo 
que o fato não havia 
ocorrido no local e que 
nada tinha a ver com 
o bar.

Capitão 
é alvo de 
atentado 
durante um 
roubo a carro

VEÍCULOS

 Natal: 2.892
> 13 veículos por dia

> 361 veículos por mês

- Região 
Metropolitana:

 4.624 
> 21 veículos por dia

>578 veículos por mês

* Dados: Sesed/
Coine-RN

Felipe Galdino 
Do NOVO

O conselheiro e ex-presi-
dente do Tribunal de Contas 
do Estado, Carlos Thompson 
Fernandes, é mais um mora-
dor de Natal que se tornou ví-
tima dos roubos de veículos. 

Ele teve seu Corola de cor 
branca levado, na tarde de on-
tem (10), quando ia deixar os 
filhos na aula de tênis, no Con-
junto dos Professores, Zona 

Sul de Natal. 
Segundo relato feito na 

Delegacia da Defesa da Pro-
priedade de Veículos e Car-
gas (Deprov), o conselheiro 
foi trancado por um Ecosport, 
os bandidos mandaram ele e 
os filhos descerem e levaram 
o carro. 

Nem ele nem os garotos 
foram feridos na ação. O car-

ro foi recuperado ainda na tar-
de de ontem pela Polícia Mili-
tar no mesmo bairro onde foi 
roubado.  

Um vídeo veiculado nas 
redes sociais documentou a 
ação dos bandidos. Nas ima-
gens, narradas por um popu-
lar anônimo que flagrou os 
criminosos em ação, do veí-
culo que trancou o Corola do 

conselheiro numa rua quase 
deserta saltaram dois homens. 

Um deles abordou o mo-
torista, no caso o conselheiro 
Carlos Thompson Fernandes, 
e o outro se dirigiu para  den-
tro do veículo, logo que o mo-
torista saltou com a preocu-
pação de retirar também seus 
dois filhos. A ação durou cerca 
de 20 segundos. 

Conselheiro do TCE, Carlos 
Thompson é mais uma vítima

tima usava, foram subtraídos 
por três assaltantes. O caso 
teria acontecido por volta das 
21h, e segundo a Polícia Civil, 
foi registrado na Delegacia de 
Plantão da Zona Sul, que fica 
na Central de Flagrantes.

A Delegacia Especializada 
na Defesa da Propriedade de 
Veículos e Cargas (Deprov) é 
a responsável por investigar 
esses crimes ocorridos em 
Natal, a cidade onde mais se 
rouba veículos no Rio Gran-
de do Norte. Na capital poti-
guar, segundo informações da 
Delegacia, a Zona Sul é a que 
mais concentra casos. Bair-
ros como Lagoa Nova, Capim 
Macio, Candelária, Nova Des-
coberta e Pitimbu são os pre-
feridos dos assaltantes de car-
ros e motos.

Inclusive, em alguns des-
ses bairros, as Polícias Civil e 
Militar realizaram uma ope-
ração entre a tarde e a noite 
desta última quarta-feira. Du-
rante a operação, que visou 
realizar barreiras de fiscaliza-

ção em vias públicas e a visi-
tação a estabelecimentos de 
sucatas, oficinas mecânicas e 
de venda de autopeças, os po-
liciais tentaram encontrar ir-
regularidades e prender sus-
peitos. Contudo, não há infor-
mações de prisões durante a 
ação, que terminou na noite 
daquele dia.

Geralmente os roubos a 
veículos são realizados pelas 
quadrilhas para que outros 
crimes sejam realizados com 
os veículos roubados. Por 
isso, geralmente os crimino-
sos abandonam os automó-
veis após os crimes. O des-
manche também é outro des-
tino provável às propriedades 
roubadas.

Ontem pela manhã, po-
liciais civis da Deprov, com 
apoio da Delegacia Espe-
cializada em Furtos e Rou-
bos (Defur) e o setor de in-
teligência da Sesed, prende-
ram um empresário suspeito 
de comandar um desman-
che de veículos, em Macaí-

ba, Região Metropolitana de 
Natal. Ricardo de Oliveira, 
35 anos, mantinha um negó-
cio ilegal na cidade e foi pre-
so no distrito de Pium, em Ní-
sia Floresta, outro município 
metropolitano.

O preso estava com peças 
já desmontadas de quatro ve-
ículos roubados. As investiga-
ções policiais apontaram que 
Ricardo era responsável por 
articular um esquema de des-
monte de veículos roubados 
em uma sucataria em Macaí-
ba, estabelecimento que ser-
via como fachada para o negó-
cio ilegal. Ele foi indiciado por 
receptação qualificada e asso-
ciação criminosa. Ele já res-
pondia a processo semelhante 
na Comarca de Parnamirim.

Ricardo de Oliveira já é 
conhecido da polícia. O em-
presário também já havia 
sido preso na Operação Clo-
ne, realizada pela Polícia Ci-
vil em 2012, por fazer parte 
de uma quadrilha que clona-
va cartões de crédito e prati-
cava crimes de estelionato 
nos estados do Rio Grande 
do Norte, Alagoas, Paraíba e 
Pernambuco. A Polícia Civil 
estima que tenham sido apli-
cados golpes de até R$ 3 mi-
lhões. Ricardo de Oliveira foi 
preso e encaminhado ao sis-
tema prisional, onde ficará à 
disposição da Justiça.

Segundo o delegado ge-
ral de Polícia Civil, Correia Jú-
nior, a instituição vem fazen-
do operações integradas jun-
to à Polícia Militar, como a 
ocorrida nesta última quarta-
-feira. "Toda semana estamos 
fazendo duas ou três opera-
ções nas AISPs, com foco no 
tráfico, homicídios, e agora 
estamos focando em roubos 
de veículos", afirmou. "Vamos 
dar uma resposta à socieda-
de", disse o delegado em um 
vídeo divulgado pela própria 
Polícia Civil.

// Carlos Thompson Fernandes, 
conselheiro do TCE: vítima
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Secretários do RN 
defendem fim do 
desarmamento
Ruy Gaspar e Guilherme Saldanha, do Turismo e da Agricultura, 
respectivamente, postam mensagens em que se posicionam a 
favor do direito do cidadão se armar contra a bandidagem

Mendes, Janot 
e o fim da sangria

O Poder na Rede

Gilmar Mendes se esbaldou ontem, ao detratar seu fer-
renho inimigo e prestes a pegar o chápeu, o procurador ge-
ral da república Rodrigo Janot. “O mais desqualificado da his-
tória”, disse. O ato está alicerçado no enfraquecimento da lava 
jato e avanço da classe política, no sentido de diminuir o ím-
peto da operação. Gilmar é um dos líderes no judiciário des-
ta movimentação. E pela forma como se comporta o Supre-
mo Tribunal Federal, agora revertendo prisões de alcança-
dos pela chamada república de Curitiba, tem trincheira bem 
adubada de munição pelos seus pares. Execração pública? 
Ele já deixou escancarado que não está nem aí.

Mas não é possível apenas vilanizar Gilmar por ser um 
crítico contumaz da Lava Jato. A PGR fez por onde, ao reu-
nir tantos inimigos de forma gratuita e despropositada. Não 
havia a menor necessidade de Rodrigo Janot fazer listas in-
termináveis de políticos implicados por tantas e generosas 
delações. Ocorreram exageros. Políticos com crimes prescri-
tos e outras tantas acusações fundamentadas em depoimen-
tos sem provas, que agora estão se esfarelando, não apenas 
não emparedou o sistema político como queria Janot, como 
também criou um sentimento de corpo em reação às inten-
ções dos procuradores twitteiros encantados com a fina arte 
de Maquiavel que eles, em comparação ao Congresso, não 
dominam.

A Polícia Federal, deixada de lado pelo Ministério Público, 
que parece querer todos os troféus para si - isto inclui mor-
der o orçamento de maneira mais indiscriminada com a ma-
nutenção de privilégios -, lançou uma bala de prata contra o 
instituto da colaboração premiada. Elas foram exageradas 
e muitas não se sustentam por falta de provas materiais. Só 
tem o gogó como base, enfatizou em comunicado uma das 
instituições mais respeitadas do páis, conforme pesquisas de 
opinião recém veiculadas pela imprensa.

O plano funciona como foi adiantado pelo senador Ro-
mero Jucá em já clássica gravação obtida pelo ex-companhei-
ro Sergio Machado. Há sinais objetivos de que a sangria está 
sendo contida. Um presidente apanhado na calada da noi-
te negociando propina segue na tentativa de aprovação de 
mais uma reforma como meio para fugir da cadeia. Tem sido 
assim: liberalização do Estado, entrega do orçamento aos fa-
mintos grupos de pressão e aprovação de legislações do sé-
culo XIX, como a que suspende o combate ao trabalho escra-
vo, se revelaram bons álibis contra o direito penal brasileiro. 

Só que não é prudente subestimar a capacidade daque-
les que se arrogam a condição de higienizadores da política 
de jogarem excrementos no ventilador. Quando a calmaria é 
vislumbrada no horizonte, eis que tudo começa novamente. 
Paz sustentável? Após 2018. Até lá, será na base do salva-se 
quem puder. Com a sempre constante equação: quem pode 
menos pagará mais. Alguma dúvida?

A mente pública é construída por meio da formação de 
redes das mentes individuais. Para conquistar e dominar a 
mente pública, os detentores do poder precisam controlar a 
comunicação livre, programando a conexão entre comuni-
cação e poder. Se o poder é exercido pela programação e in-
terligação de redes, o contrapoder, diz Manuel Castells, a ten-
tativa de mudar as relações de poder, se faz pela reprograma-
ção das redes em torno de interesses e valores alternativos, 
interrompendo as comutações predominantes e permutan-
do por redes de resistência ou mudança social. 

Quando não sabemos quem são os detentores do poder, 
uma pista é, pois, procurá-los nas conexões entre redes de 
comunicação corporativas, financeiras, industriais culturais, 
redes de tecnologia e políticas. Para viver num mundo onde 
o poder é disputado a cada minuto e a cada opinião ou pos-
tagem, em velocidade alucinante, deve-se identificar as mol-
duras nas redes que buscam enquadrar sua mente, e exami-
nar sua formação de redes globais e locais. 

Na era da informação os cidadãos conseguirão perse-
guir seus objetivos, criando mensagens através de redes para 
compartilhar suas experiências, sofrimentos, medos, sonhos 
e esperanças. A luta entre o individualismo e a comunida-
de encontra seu território nas redes globais, onde as pesso-
as podem interagir de acordo com suas escolhas, valores e 
interesses, podem defender e promover causas ou por ou-
tro lado podem se organizar contra uma ordem estranha ou 
imposta, quando as instituições que proporcionavam segu-
rança como o Estado, a Igreja ou a Família já não funcionam 
adequadamente. 

As redes financeiras e multimídia estão intimamente co-
nectadas, tem muito poder, mas não tem o poder total, pois 
são dependentes de outras redes importantes como a rede 
política, a rede de produção cultural, a rede militar, a rede cri-
minosa, a rede de produção e aplicação da ciência e da tec-
nologia e de gerenciamento de conhecimento. 

Manuel Castells conclui O Poder da Comunicação com 
três argumentos principais: o poder é multidimensional, 
exercido em rede e atua influenciando a mente humana, as 
redes formam redes entre si, cooperando ou competindo, e 
a rede de poder constituída em torno do Estado e do siste-
ma político desempenha papel fundamental diante das ou-
tras redes. São as redes de poder que por manipulação de 
imagens e processamento de informações na mente públi-
ca, constroem os determinantes finais das práticas individu-
ais e coletivas.

Artigo

Artigo

Daniel Menezes

Geraldo Ferreira

danielmenezes@novonoticias.com

Médico   geraldoferreira@novonoticias.com

O
s secretários 
estaduais de 
Turismo, Ruy 
Gaspar, e de 
A g r i c u l t u ra , 

Guilherme Saldanha, dividi-
ram opiniões nas redes so-
ciais com postagens seme-
lhantes em que aconselham 
as pessoas a não protestarem 
por #paz, mas a reivindica-
rem o fim do desarmamento 
para que o cidadão possa an-
dar armado e "matar bandi-
do", defendendo-se por con-
ta própria. 

O posicionamento dos 
auxiliares do primeiro esca-
lão do governador Robinson 
Faria foi feito em meio às de-
clarações do chefe do Exe-
cutivo estadual que disse em 
entrevista que a sensação de 
insegurança da população 
não corresponde à realidade 
dos fatos e que a imprensa é 
quem "potencializa" essa sen-
sação. Até a manhã de ontem 
(10), o Rio Grande do Norte já 
registrava 1.490 homicídios.

Por meio de suas contas 
privadas no Instagram, Ruy 
Gaspar e Guilherme Salda-
nha publicaram uma mensa-
gem que já vem sendo com-
partilhada por muitos usuá-
rios também em outras redes 
sociais: "Nâo venham falar 
em vestir preto, soltar pom-
bas brancas ou postar #Paz. 
Peça porte de arma e leis que 
permitam matar bandidos", 
publicaram. 

Ruy Gaspar, titular da pas-
ta do Turismo no estado, ain-
da escreveu na legenda: "O 
Brasil vive um caos em segu-
rança pública, só mudaremos 
isso se nosso congresso aca-
bar com o desarmamento, 
se os policiais não forem pe-
nalizados por terem matado 
bandidos. Enfim, não há mi-
lagres", recebendo emotions 
de aplausos nos comentários 

e palavras de incentivo à sua 
publicação.

Ruy Gaspar ainda rebateu 
a seguidora @claudiarocharn, 
que pediu mais políciais nas 
ruas e criticou o governador 
Robinson Faria. "Problema da 
segurança, como já disse an-
teriormente, é em todo o Bra-
sil @claudiarocharn, você se 
sente mais segura aqui, no RJ, 
SP, Recife, Salvador ou Forta-
leza? Eu aqui. Queria assistir 
arrastão com todo mundo ar-
mado num bar, duvido!!!", in-
sistiu. Ruy não atendeu as li-
gações do NOVO ontem e 
nem retornou para comen-
tar sobre suas publicações na 
rede social.

Alguns seguidores com-
plementaram o post de Ruy 
dizendo que quando os ban-
didos souberem que as pes-
soas estão armadas vão he-
sitar antes de abordar e que 
isso seria um direito do ci-
dadão poder se proteger dos 
bandidos. O vice-presidente 
da Empresa Potiguar de Pro-
moção Turística (Emprotur), 
Haroldo Azevedo Filho, cor-

roborou com a postagem. "É 
isso mesmo, Ruy! Como pode 
a bandidagem armada e a po-
pulação desarmada?! Temos 
que mudar as leis que hoje fa-
vorecem os bandidos", escre-
veu nos comentários.

Na conta do Instagram 
do secretário de Agricultura, 
Guilherme Saldanha, a mes-
ma mensagem foi compar-
tilhada defendendo que ha-
verá mais segurança se a po-
pulação estiver armada. Em 
nota, ele se manifestou a res-
peito da repercussão. 

"Esclareço que se trata de 
um posicionamento particu-
lar que nada tem a ver com a 
Secretaria de Estado da Agri-
cultura, Pecuária e Pesca, a 
qual ocupo o cargo de se-
cretário. Não defendo morte 
de ninguém, mas sim que o 
combate à criminalidade pas-
se por leis mais rígidas, come-
çando por uma reforma em 
nosso Código Penal, já ultra-
passado, e que em muitos ca-
sos facilita e torna impune 
a vida do criminoso. Nossos 
policiais estão nas ruas, fa-

zendo seu trabalho com gar-
ra e determinação. O que pre-
cisamos é de modernização 
em nossas leis e sistema judi-
ciário", diz a nota. 

O Governo do Estado in-
formou por meio de sua as-
sessoria de imprensa que não 
iria se manifestar sobre as 
postagens dos perfis pessoais 
dos secretários.

As declarações dos se-
cretários acontecem dentro 
de um contexto onde as dis-
cussões em torno do Estatu-
do do Desarmamento voltam 
à pauta da Câmara Federal. 
A proposta que flexibiliza o 
porte de arma de fogo no país 
foi aprovada na comissão es-
pecial há um ano. A maté-
ria assegura a todos os cida-
dãos que cumprirem requisi-
tos mínimos exigidos em lei o 
direito de ter a posse e o por-
te. Atualmente, ao requerer o 
registro, o interessado preci-
sa declarar a efetiva necessi-
dade da arma, o que permite 
que a licença venha a ser ne-
gada pelo órgão expedidor.

O estatuto do controle de 
armas de fogo revoga o esta-
tuto do desarmamento com 
novas normas sobre com-
pra, posse, porte e circulação 
de armas de fogo e munições. 
Entre as principais mudanças 
está o fim da exigência de es-
trita necessidade para regis-
tro e porte de arma. O proje-
to já pode ser votado pelo ple-
nário da Câmara dos Deputa-
dos, mas ainda não tem data 
prevista.

As ONGs Instituto Sou da 
Paz, Viva Rio e a Rede Desar-
ma Brasil lançaram nesta se-
mana a campanha "Descon-
trole", que tem por objetivo 
alertar sobre o que as entida-
des veem como ameaças ao 
Estatuto do Desarmamento 
e pressionar líderes das ban-
cadas da Câmara dos Depu-
tados a barrarem a revogação 
da lei que controla a posse e 
uso de armas no país.

// Guilherme Saldanh e Ruy Gaspar: “matar bandido”

Cláudio Oliveira 
Do NOVO
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A pós médico cirurgião 
de 87 anos ser bale-
ado no rosto duran-

te um assalto a uma farmácia 
no bairro Tirol, na Zona Les-
te de Natal, na noite de terça-
-feira (8), a Associação dos 
Médicos, o Conselho Regio-
nal de Medicina e o Sindica-
to dos Médicos lançaram a 
Campanha “Médicos contra 
a Violência”. A iniciativa pre-
tende usar o ambiente hospi-
talar como fonte de informa-
ção e combate à violência.  

Em coletiva realizada na 
tarde de ontem (10), Marcos 
Lima de Freitas, representan-
do o Conselho Regional de 
Medicina, afirma que a função 
dos médicos, enquanto clas-
se trabalhadora que presen-
cia diariamente os impactos 
da violência, é agir combati-
vamente contra a onda de cri-
minalidade. “Sentimos a inse-
gurança dentro dos hospitais, 

vendo os leitos sempre lota-
dos de vítimas”. revela.

O dirigente do Conselho 
Regional de Medicina ainda 
repudiou  declaração recen-
te do governador à impren-
sa, quando afirmou que gran-
de parte da sensação de inse-
gurança da população e a vio-
lência no estado aconteciam 
por causa do ‘sensacionalis-
mo’ da imprensa local. “A mí-
dia gosta dessas notícias. Por 
isso há uma sensação de in-
segurança muito grande”, afir-
mou o governador. 

“A mídia, assim como os 
médicos e policiais, vive dia-
riamente exposta à violên-
cia; o que podemos fazer ago-
ra é movimentar a nossa clas-
se em busca de ações concre-
tas por parte da Secretaria de 
Segurança Pública”, rebateu 
Marcos Lima de Freitas.

José Rosenildo, represen-
tante da Associação Médi-

ca do RN, reforça que o mo-
vimento dos médicos con-
tra a violência é totalmente 
apartidário e somente a favor 
da saúde pública. O dirigen-
te ainda ressalta que a gran-
de maioria dos atendimen-
tos primários dos casos de 
violência são feitos nos hos-
pitais públicos, superlotan-
do as unidades e destinando 

verba pública a um problema 
que deveria ser tratado em 
sua raiz. 

A Campanha Médicos 
contra a Violência deseja al-
cançar todas as classes tra-
balhadoras. Manoel Mar-
ques, do Sindicato dos Médi-
cos, afirma que é importante 
que o governo admita sua im-
potência diante dos casos de 
violência. 

“A sociedade não pode fi-
car acomodada, com medo e 
sentada simplesmente; é pre-
ciso ir à luta e se unir em bus-
ca de pensar e oferecer estra-
tégias contra a violência”, afir-
ma Manoel Marques.

O RN, segundo a assessoria 
do Hospital Walfredo Gurgel, 
registra hoje 62 casos de vio-
lência por mês, e 36% das mor-
tes em todo o estado são por 
violência. De janeiro a julho 
deste ano, foram registrados 
1490 homicídios no estado. 

// Mobilização

Classe médica do estado lança 
campanha contra a violência

//Médicos lançam campanha em 
entrevista coletiva à imprensa

FRANKIE MARCONE / NOVO
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Nosso Rio Grande do Norte 
só conseguiu um lugar no últi-
mo vagão do trem da industria-
lização do Nordeste estimula-
do pelo modelo criado por Cel-
so Furtado para a Sudene, com 
abundância de incentivos fis-
cais – o saudoso art. 34/18 – 
sem conseguir atrair uma só 
indústria de base para seu ter-
ritório, mas montou um apre-
ciável parque de confecções, 
chegando a centralizar 25% da 
produção brasileira de confec-
ção de vestuário masculino no 
princípio dos anos ́ 70, mesmo 
enfrentando condições adver-
sas, uma vez que a matéria pri-
ma vinha toda de São Paulo e 
voltava transformada em cal-
ças e camisas. Essa indústria 
de confecções foi o carro chefe 
de um pólo têxtil que terminou 
se instalando.

Poucas das indústrias de 
confecção sobreviveram às in-
certezas da economia brasi-
leira e foram fechando uma a 
uma. O verdadeiro corredor in-
dustrial de confecções instala-
do ao longo da BR-101 foram 
se reciclando (três se transfor-
maram em shoppings, uma 
em hipermercado). O fecha-
mento das fábricas “da Sudene” 
deixou uma mão de obra quali-
ficada em busca de emprego e 
assim, à margem da formalida-
de, foram surgindo as oficinas 
de facção criando-se um novo 
modelo que terminou sufoca-
do pela dificuldade de sobrevi-
ver na formalidade.

Para empregar esses mais 
de 20 mil operários que foram 
ficando desempregados, a for-
malidade – leia-se legalidade 
– tornou-se uma barreira in-
transponível até que algumas 
dessas oficinas de costura mi-
graram para o Interior e funcio-
naram bem no limite da infor-
malidade, quando um progra-
ma de Governo tentou, depois 
de 2011, ampliar o modelo que 
havia sido implantado ao lon-
go de anos, com um progra-
ma fundamentado na vocação 
identificada nessa atividade. 
Surgia o ProSertão com a pro-
posta de gerar empregos no In-
terior norte-rio-grandense, as-
solado por uma das maiores 
secas de sua história.

E o ProSertão surgiu como 
um sucesso retumbante. Com 
participação de uma meia dú-
zia de empresas integradoras 
repetia-se na região do Seridó 
um vitorioso modelo que fez a 
fortaleza da agro-indústria de 
Santa Catarina, até surgirem os 
primeiros conflitos com a Justi-
ça do Trabalho, quando haviam 
sido criados quase dois mil em-

pregos (concentrados nos mu-
nicípios de Acari, Jardim do Se-
ridó e São José do Seridó), com 
a produção de 21 mil peças por 
dia. As grande indústrias deci-
diram buscar outros caminhos 
(Confecções Guararapes levou 
sua espertise para o Paraguai).

Provavelmente com o so-
pro de modernidade da Refor-
ma Trabalhista aprovada pelo 
Congresso, o SEBRAE con-
venceu a Guararapes e fazer 
mais uma tentativa para sal-
var o ProSertão, indo buscar 
um antídoto criado pelas gran-
de industrias para se proteger 
de fraudes que pudessem ser 
praticadas pelos parceiros, in-
clusive atingindo direitos dos 
trabalhadores. Assim foi cria-
do o Programa de Qualificação 
de Fornecedores para o Vare-
jo, desenvolvido pela Associa-
ção Brasileira de Varejo Têxtil 
que congrega gigantes do por-
te da C&A, Calvin Klein, Cen-
tauro, Carrefour, Hering, Mari-
sa, Netshoes, Casas Pernambu-
canas, Riachuelo, Renner, Wal-
mart, entre outras.

Este programa está chegan-
do hoje a Natal com o compro-
misso firmado por 124 unida-
des de  facção de costura do RN 
que vão aderir ao Programa de 
Qualificação de Fornecedores 
para o Varejo e passam a ser au-
ditadas pela ABVTEX aceitan-
do as suas normas, assim como 
o cumprimento da legislação 
brasileira. Um passo importan-
te para o ProSertão renascer.

Milhões para escolas
O Governo do Estado está 
publicando, na imprensa 
nacional, um edital para a 
construção de três escolas, 
nos municípios de Ceará 
Mirim, São Gonçalo do 
Amarante e Macaíba, 
obras estimadas em R$ 
13.942641,23. Os recursos 
estão garantidos pelo Banco 
Mundial, através o programa 
RN Sustentável, sempre ele.

Homenagem
A Academia Norte-rio-
grandense de Letras 
realiza, na tarde de hoje, 
uma homenagem ao 
embaixador Nestor dos 
Santos Lima,ocupante da 
cadeira número 7, que tem 
Ferreira Nobre como patrono. 
A saudação ao homenageado 
será feita pelo acadêmico 
Jurandyr Navarro.

Mais greve
O Sindicato dos Professores 
programa para quinta 
feira uma “paralisação” 
nas escolas estaduais. 
Paralisação de advertência 
“em solidariedade  aos 
aposentados e pensionistas 

que vem amargando 
recorrentes atrasos de 
salários”. Está programada 
uma concentração em frente 
à Governadoria.

Camarão e Ostra
A Prefeitura 
de Tibau do 
Sul promove 
a junção de 
duas iguarias 

produzidas no município, 
realizando, a partir de hoje, 
o 1º Encontro do Camarão e 
da Ostra, que prossegue até 
domingo.

Fim de Semana
Hoje, no Encerramento da 
Semana do Economista a 
programação é toda voltada 
para a população com “Ações 
de Educação Financeira 
e Cidadania”; “Consumo 
Consciente e Planejamento 
Financeiro” e “Prevenção de 
Saúde.

Nome novo
O engenheiro Pepeu 
Lisboa, ex-prefeito de 
Passa e Fica, está com o 
seu nome colocado para 
presidir o América de Natal 

ZUM  ZUM  ZUM

• A reitora Ângela Paiva apresentou, 
ontem, a UFRN, na “Campus Party” 
de Salvador, como “universidade 
empreendedora”.
• O músico italiano Andréa Roberto 
dá um concerto de violão, na noite 
de hoje,  no auditório da Escola de 
Música da Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte.

• Hoje é Dia do Estudante, Dia do 
Garçon e Dia da Televisão.
• Finalmente foi publicada a  Lei 
Nivardo Mello que disciplina a 
produção de queijo no RN.
• A juíza do Trabalho Maria Rita 
Manzerra recebe, hoje, em Brasília 
a Ordem do Mérito Judiciário do 
Trabalho.

• Edisio Calixto, poeta e violeiro, 
participa hoje do Programa Chão de 
Saberes do Núcleo de Arte e Cultura 
da UFRN.
• Depois de São José de Mipibu, o 
projeto Ouvidoria do Governo do 
Estado estará, hoje, em Macaiba
• A Igreja festeja, hoje, o Dia de 
Santa Clara.

Vicente Serejo
Jornalista    vicenteserejo@novonoticias.com
novojornal.jor.br/blogs/srredatorCena Urbana

“A reivindicação de aumento salarial 
do MP de 16,7% é um tapa na cara 
da população”
Alexandre Schwartsman

PALCO

Renascer é possível

rodaviva@novonoticias.com

e já está atuando no apoio à 
campanha ”Sobe Mecão”. Se 
fizer no clube o que fez na 
Prefeitura o Mecão volta à 
Série A.

Dono do Aeroporto
O de Mossoró, já tem dono, 
mas a expectativa é que 
volta a operar no próximo 
ano. O Governo, através 
do DER, firmou contrato, 
emergencial e provisório,  
com a Empresa Consultear – 
Consultoria e Administração 
Aeroportuária, de Goiás,  que 
foi examinar a situação e 
definir sua programação.

Plano B

 Programado para se realizar 
no Centro de Convenções 
de Natal, a “Campus Party” 
do próximo ano já tem 
uma alternativa para a 
eventualidade da ampliação 
do Centro de Convenções 
não estiver concluído. Vai 
para a Arena das Dunas.

Lucro cresce
Os bons ventos da economia chegam a Guararapes Confecções, dona da Riachuelo, 
que encerrou o segundo trimestre com um lucro de R$ 82,3 milhões, com um 
crescimento de 126,9% sobre igual período do ano passado. Manchete de economia 
d´O Estado de S Paulo, de ontem: “Riachuelo tem lucro recorde para o 1ºsemestre.”

ESTILO - O pedido de 
autorização de empréstimo 
que chegou à Assembléia 
Legislativa não detalhavalores 
e objetivos do governo. A 
rigor só deveria ser aprovado 
com as correções feitas antes 
de ir a plenário. 

MAS... - Vai ser aprovado, 
sim. Principalmente se 
o empréstimo à Caixa 
Econômica for para pagar 
pessoal e obras emergenciais. 
Depois, na Assembléia, o 
governo tem sua maioria 
sólida e bastante obediente.

EFEITO - O governador 
Robinson Faria foi 
profundamente infeliz ao 
culpar a imprensa pela 
violência que o governo assiste 
sem enfrentar, há dois anos 
e meio, e a nota com a qual 
tentou justificar sua gestão. 

FALHO - Só por um ato falho 
pode ser entendido o papel 
da imprensa como ‘aliada’: se 
é referência aos que recebem 
patrocínio do governo. A 
imprensa expõe as verdades 
que julga ser interesse da 
sociedade.

AINDA - Como diz Ricardo 
Noblat, assessoria de 
imprensa é uma função 
tão digna e honrosa como 
qualquer outra área de 
assessoramento superior, mas 
não é jornalismo. Jornalista 
profissional faz a diferença. 

FLORES - Diante da crise 
que atrasa salários, estimula 
a violência coma falta de 
recursos, sucateia a saúde e 
ameaça exigir a demissão de 
servidores, a economia de 
guerra é dever do governo. 
Nada de flores.

RETRATO - Da bancada 
federal - senadores e 
deputados: de R$ 100milhões 
de orçamento para o porto de 
Natal nos últimos três anos 
foram liberados R$ 100 mil. 
É a mais inoperante bancada 
das últimas décadas. 

AVISO - Apesar do 
desmentido de governeiros, 
esta coluna não tem 
razões para tirar de cena 
as afirmações que fez: o 
empresário Tião Souto não fica 
no PSDB e deve conversarcom 
o partido Solidariedade. 

RAZÕES - Os tucanos 
apoiam a reeleição do 
governador e foram 
negociados os apoios à 
reeleição de Rogério Marinho 
e Ezequiel Ferreira. Tião não 
tem como ser candidato d0os 
Tucanos. O viveiro tem dono.

VIOLÊNCIA - O deputado 
José Adécio quer debater na 
Assembléia, em audiência 
pública, as questões graves 
da violência no RN que já 
ultrapassa todos os limites. 
E a sociedade está órfã de 
eficácia nesse setor.

FORÇA - Todo debate é 
bem vindo às sociedades 
democráticas até para que 
sejam bem definidas as 
tarefas e seus responsáveis. 
Mas, há muito que o governo 
já deveria ter passado de um 
planejamento a ação.

ENGENHOS - Na quinta-
feira, quando o sol quebrar 
nos jardins do Instituto 
Histórico, às cinco da tarde, 
tem uma retretaanimando a 
exposição sobre os engenhos 
de Ceará Mirim, com seus 
artistas e seus artesãos. 

Ninguém pode ser contra 
ao modelo das agências regu-
ladoras, conduzidas por diri-
gentes do ramo e garantidos 
por mandatos irrevogáveis a 
não ser por exoneração volun-
tária, imune a pressões políti-
cas e aos roedores do poder. O 
problema não reside na forma 
idealmente imaginada. Uma 
vez transposto do primeiro 
mundo, onde a Nação não é re-
fém do Estado, para o terceiro, 
o que nasceu para regular tor-
na-se regulável, inversão que 
torna inútil um instrumento a 
serviço da coletividade.  

Algum governeiro empe-
dernido há de tentar defender 
afirmando que os governos 
pertencem aos vencedores, 

dai a presença de excrecências 
legais de instituições mam-
bembes, como se observa nas 
Comissões de Constituição e 
Justiça da Câmara e do Sena-
do, comsuas extensões natu-
rais nos legislativos estaduais e 
municipais. O governo vai per-
der ou a oposição quer se vin-
gar do dirigente? Trocam-se os 
nomes. O estado democrático 
de direito que vire cargo de 
confiança dos poderosos. 

Sem mais delongas, como 
dizia pomposamente um locu-
tor baiano da velha Rádio Ru-
ral, na prática as nossas agên-
cias reguladoras nada regu-
lam. Nem mesmo gerenciam 
de olhos voltados para a socie-
dade que paga suas estruturas 

e seus salários. Pelo contrário. 
Batem recordes de reclama-
ção e assistem aos seus pró-
prios recordes de ineficiência 
com seus dirigentes refestela-
dos em gabinetes convencidos 
de que seus partidos são alia-
dos obedientes e nada amea-
ça, nem mesmo os malfeitos. 

A legislação brasileira, na 
maioria dos casos, tem bons 
e eficientes modelos,se julga-
dos nas suas concepções origi-
nais. Só que os modelos, prin-
cipalmente aqueles de matri-
zes verdadeiramente voltadas 
para a proteção dos direitos 
individuais e coletivos, nasce-

ram e funcionam em socieda-
des de conquistas sociais con-
solidadas. Aqui nada é regu-
lado criteriosamente como a 
saúde, as águas, os aeroportos, 
a energia. Viraram cartórios no 
acervo das benesses políticas 
dos cargos e funções.

Cansa assistir ao malabaris-
mo fácil com que se manipula, 
e escancaradamente, aquilo 
que deveria ser um direito da 
sociedade. No Brasil, mais for-
te do que os modelos eficien-
tes e vitoriosos nas sociedades 
que superaram a vontade livre 
de fortes sobre fraco é o caldo 
de cultura engordado nas co-
zinhas palacianas que reúnem 
políticos e empresários, sócios 
dos cofres da nação, e lá par-

tem e repartem as vantagens 
escondidas na farsa da falsa 
austeridade que professam da 
boca para fora.  

São inconfiáveis nossas 
instituições. Michel Temer, um 
professor de Direito Consti-
tucional, patrocinao espetá-
culo antidemocrático que ini-
ciou na era petista e encontra 
nele o simulacro ideal.Lem-
brem: Joesley Batista declarou 
ter contribuído para a compra 
do voto de quinze parlamenta-
res no impeachment de Dilma 
Rousseff, como agora vários 
foram cooptadosna manuten-
ção de Temer. Hoje, é ele, Mi-
chel Temer, o vitorioso, que 
precisa dos infiéis para apro-
var as reformas e governar.  

Modelos
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Esportes

Globo, de Ceará-Mirim,  pode conquistar resultado
histórico hoje se vencer URT por dois gols de diferença

Plim
Plim

O 
Globo está a 
90 minutos de 
fazer história. 
Após bater na 
trave por três 

temporadas consecutivas, o 
time de Ceará-Mirim precisa 
de uma vitória por dois gols 
de diferença diante da URT 
de Minas Gerais, nesta noite, 
às 21h, no estádio Barrettão, 
para conquistar o primeiro 
acesso nacional de sua cur-
ta trajetória de apenas cinco 
anos de fundação. Subirá da 
Série D para a Série C do Bra-
sileirão, mesmo feito buscado 
pelo América, que joga do-
mingo na Arena das Dunas 
contra o Juazeirense.

No domingo passado, jo-
gando em Patos de Minas, o 
Tricolor foi derrotado por 1 a 0 
pelos mineiros. O único gol da 
partida foi marcado por Felipe 
Alves aos 10 minutos do pri-
meiro tempo. A derrota cus-
tou ao Globo o fim da sequên-
cia de sete vitórias consecuti-
vas no campeonato - recorde 
entre os times potiguares em 
competições nacionais - e o 
obriga a correr atrás de um re-
sultado expressivo.

Nada que abale a confian-
ça dos comandados de Luizi-
nho Lopes. Com a possibili-
dade de subir de divisão pela 
primeira vez, o estádio Barret-
tão deve receber grande públi-
co hoje. A direção do clube fez 
promoção de ingressos e os 
torcedores pagarão apenas R$ 
10 para acompanhar a partida.

Durante a semana, grupos 
de torcedores foram assistir 
aos últimos treinos preparati-
vos da equipe e apoiar jogado-
res e comissão técnica.

O goleiro Rafael descre-
ve o sentimento de confiança 
que contagiou o elenco e a ci-
dade de Ceará-Mirim. "Tá uma 

'vibe' muito boa. Os torcedo-
res compareceram aos trei-
namentos durante a semana 
para passar essa corrente po-
sitiva, nas ruas o pessoal tam-
bém nos passa mensagem de 
carinho. Espero que eles apa-
reçam em bom número”. des-
tacou em entrevista ao NOVO. 

Rafael lidera a segunda 
melhor defesa da Série D. Em 
11 jogos, o Globo sofreu ape-
nas sete gols. Só o Operário foi 
menos vazado que o time po-
tiguar, levando seis gols. Para o 
arqueiro, manter o bom com-
portamento defensivo será vi-
tal para a virada contra a URT.

Caso sofra um gol, o Globo 
será obrigado a vencer por 3 a 
1 para se classificar. Por isso, 
o goleiro pede atenção redo-
brada. "A grande preocupação 
sempre é em não tomar gols. 
Não tomando, naturalmente 
o nosso gol vai sair. Mas tam-
bém temos que entender que 
não estamos desesperados, 
pois uma vitória simples leva a 
decisão para os pênaltis", enfa-
tizou Rafael.

O Globo realizou sessões 
de treinos específicos para co-
branças de pênaltis ao lon-
go da semana. A equipe ain-
da não precisou passar pe-
las penalidades nesta Série D. 
Para chegar às quartas de final, 
a equipe venceu os jogos que 
disputou contra Parnahyba-PI, 
na fase de 16-avos, e Guarany 
de Sobral, nas oitavas.

O goleiro Rafael, inclusive, 
marcou um dos gols no con-
fronto contra o Guarany. Logo 
no primeiro minuto do jogo 
da volta, disputado no estádio 
Barrettão, o camisa 1 tentou 
lançamento para o ataque e 
acabou contando com a força 
do vento para empurrar a bola 
para as redes adversárias. A 
partida acabou 3 a 1 em favor 
dos potiguares. "Espero ajudar 
o time com defesas", brincou o 
goleiro-artilheiro.

Norton Rafael  
Do NOVO

O Globo foi punido com 
a perda de dois mandos de 
campo e multa de R$ 3 mil 
em razão das confusões 
registradas no estádio 
Barrettão, em Ceará-Mirim, 
ao longo da vitória do clube 
por 3 a 1 sobre o Guarany de 
Sobral, pelo segundo jogo 
das oitavas de final da Série 
D do Brasileiro.

A decisão não interfere 
na partida contra a URT, que 
acontece nesta noite na casa 
do time potiguar. O prazo 
para cumprimento da pena 
é de três dias a partir do 
julgamento.

A apreciação do caso 
aconteceu nesta quarta-feira 
(9) no Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD), no 
Rio de Janeiro. Por maioria 
dos votos foi definida a pena 
para o clube potiguar. O 
auditor Vanderson Maçullo 
votou contra a decisão 
de perda de mandos, 
estabelecendo apenas multa 
ao Tricolor.

O Guarany também 
foi punido pelo STJD. O 
Tribunal aplicou multa 

também de R$ 3 mil ao 
clube, que ainda terá que 
jogar três partidas com 
portões fechados. Como já 
foi eliminado da Série D do 
Brasileiro, a pena deve ser 
cumprida apenas na próxima 
temporada.

A corte baseou sua 
decisão no relato do árbitro 
paulista Salim Fende Chavez, 
que, em súmula, registrou 
ocorrência envolvendo 
a torcida do Guarany. 
Segundo o árbitro, aos 33 
minutos do segundo tempo, 
torcedores do time cearense 
arremessaram pedras contra 
o gramado e entraram 
em conflito com a Polícia 
Militar. O jogo precisou 
ser interrompido por dois 
minutos.

Caso consiga reverter 
a vantagem de um gol 
construída pela URT no jogo 
de ida das quartas de final, o 
Globo poderá disputar o jogo 
como mandante no estádio 
Barrettão, mas com portões 
fechados. A punição também 
se aplica caso o time dipute a 
final da Série D.

Para o jogo desta noite, o 
Globo não poderá contar com 
o atacante Gláucio e o lateral-
direito Ângelo, suspensos. 
Gláucio recebeu terceiro 
cartão amarelo no jogo de 
ida contra a URT enquanto 
Ângelo foi expulso aos 44 do 
segundo tempo.

As ausências obrigam 
o técnico Luizinho Lopes 
a mexer no time titular. O 
lateral-direito Geovane e o 
atacante Denis devem ser os 
substitutos. Denis, inclusive, 
não pôde ser relacionado 
para o primeiro jogo.

A mudança no ataque 
muda um pouco as 
características do time. Ao 
contrário de Gláucio, que 
costuma atuar entre os 
zagueiros adversários na 
função de centroavante, 
Denis busca jogadas em 
velocidade pelos lados.

A alteração pode favorecer 
o time de Ceará-Mirim, que 
ganha em mobilidade no 
setor ofensivo. A mudança 
possibilita que os pontas 
também possam fechar 
para o meio da área, com 

alternâncias de posições do 
meio de campo para frente.

Classificado em segundo 
no grupo A12 da fase de 
grupos da Série D, a URT 
cresceu ao longo do mata-
mata da competição. Vazado 
apenas duas vezes em cinco 
jogos disputados na fase 
eliminatória, o time mineiro 
ostenta um dos melhores 
desempenhos defensivos 
desta etapa da competição.

Forte na defesa, a URT 
também é econômica nos 
gols feitos. O clube ainda 
não marcou mais de um 
gol em nenhuma partida do 
mata-mata. Despachou a 
Portuguesa-RJ após conseguir 
uma vitória por 1 a 0 e um 
empate em 1 a 1 e passou 
pelo Villa Nova-MG com dois 
empates (0 a 0 e 1 a 1). 

Levando em consideração 
o desempenho do time 
mineiro nos jogos recentes, 
não será surpresa se a 
equipe treinada por Rodrigo 
Marques de Santana se 
contentar com a manutenção 
do 0 a 0 no placar do 
Barrettão.

Globo punido com perda 
de dois mandos de campo

Desfalques do time 
não preocupam

// Diretoria fez promoção de ingressos para lotar Barrettão

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO

// À frente o goleiro Rafael, Globo faz hoje jogo que vale o acesso 

PREFEITURA MUNICIPAL DE GOIANINHA/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 001/2017

O Município de Goianinha/RN, por intermédio da Comissão de Licitação, torna público que às 
10h00min do dia 14 de setembro de 2017, fará realizar licitação na modalidade 
CONCORRÊNCIA PUBLICA do tipo MENOR PREÇO, sob o regime de Empreitada por 
PREÇO UNITÁRIO, com objetivo CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA 
ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LIMPEZA PÚBLICA A SEREM 
EXECUTADOS NO MUNICÍPIO DE GOIANINHA/RN. O procedimento licitatório obedecerá 
ao disposto na Lei Federal nº 8.666 de 21 de junho de 1993, e suas alterações posteriores que 
lhe foram introduzidas. O Edital e seus anexos encontram-se à disposição dos interessados 
na sala da Comissão de Licitação situada na Rodovia RN 003, km 053, nº 096, centro, 
Goianinha/RN, CEP: 59173-000, a partir da publicação deste aviso, no horário de expediente.

Goianinha/RN, 10 de Agosto de 2017
Adriana Câmara Silva Oliveira - Comissão de Licitação - Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO
o

PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  052/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de 
competitividade preconizado pela administração pública, torna público que estará 
realizando a(s) licitação(ões) abaixo descrita(s), a saber:

o- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  052/2017, Processo Administrativo nº 3776/2017, 
originado pelo Memorando nº 1214/2017 – Secretaria Municipal de Assistência 
Social, que objetiva o REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE 
ÁGUA MINERAL (GARRAFÃO RETORNÁVEL DE 20 LITROS), VISANDO ATENDER 
AS NECESSIDADES DA SECRETARIAS MUNICIPAL DE ASISTÊNCIA SOCIAL DO 
MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações  
constantes no Anexo I – Termo de Referência do Edital, cuja sessão inicial está 
agendada para o DIA 28 DE AGOSTO DE 2017, PELAS 13H30MIN (TREZE HORAS E 
TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no 
térreo do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de 
Souza Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as 
condições e especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de 
Licitações, no endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-
feira, em dias de expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da 
Transparência do Município de Guamaré http://www.guamare.rn.gov.br/licitacao/, e-mail 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados 
no endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré/RN, 10 de Agosto de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

oAVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  053/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:

o
- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  053/2017, Processo Administrativo nº 4382/2017, 
originado pelo Memorando nº 420/2017 – Secretaria Municipal de Administração, que 
objetiva o REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL FORNECIMENTO DE 
RELÓGIOS DE PONTO INFORMATIZADO, SOFTWARE, NOBREAK E BOBINAS 
OBJETIVANDO ATENDER AS NECESSIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 
GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações  constantes no 
Anexo I – Termo de Referência do Edital, cuja sessão inicial está agendada para o DIA 29 DE 
AGOSTO DE 2017, PELAS 09H30MIN (NOVE HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e 
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
M u n i c í p i o  d e  G u a m a r é  h t t p : / / w w w. g u a m a r e . r n . g o v. b r / l i c i t a c a o / ,  e - m a i l 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 10 de Agosto de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO
o

PREGÃO PRESENCIAL n  054/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de 
competitividade preconizado pela administração pública, torna público que estará 
realizando a(s) licitação(ões) abaixo descrita(s), a saber:

o- PREGÃO PRESENCIAL n  054/2017, Processo Administrativo nº 4643/2017, 
originado pelo Memorando nº 1.357/2017 – Secretaria Municipal de Saúde, que 
objetiva o REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PRESTADORA DE SERVIÇOS DE SAÚDE PARA REALIZAÇÃO DE 
EXAMES DE COLONOSCOPIA E ENDOSCOPIA DIGESTIVA ALTA, OBJETIVANDO 
SUPRIR AS NECESSIDADES DOS USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE DO 
MUNICIPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações  
constantes no Anexo I – Termo de Referência do Edital, cuja sessão inicial está 
agendada para o DIA 30 DE AGOSTO DE 2017, PELAS 13H30MIN (TREZE HORAS E 
TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no 
térreo do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de 
Souza Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as 
condições e especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de 
Licitações, no endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-
feira, em dias de expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da 
Transparência do Município de Guamaré http://www.guamare.rn.gov.br/licitacao/, e-mail 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados 
no endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 10 de Agosto de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO
o

TOMADA DE PREÇOS n  001/2017

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN – 
CPL/PMG, objetivando o grau de competitividade preconizado pela administração 
pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) abaixo descrita(s), a ver:

o- TOMADA DE PREÇOS n  001/2017 - Processo Administrativo nº 3263/2017, 
originado pelo Memorando nº 179/2017 – Secretaria Municipal de Obras e Serviços 
Urbanos, que objetiva a CONTRATAÇÃO EXCLUSIVA DE MICROEMPRESA (ME) OU 
EMPRESA DE PEQUENO PORTE (EPP) ESPECIALIZADA DO RAMO PERTINENTE 
PARA EXECUTAR OS SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO NOS ABRIGOS DOS 
PASSAGEIROS DE ESTRUTURA METÁLICA DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, cuja 
sessão inicial está marcada para o DIA 30 DE AGOSTO DE 2017, PELAS 08H30MIN 
(OITO HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário Local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no 
térreo do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de 
Souza Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as 
condições e especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de 
Licitações, no endereço acima indicado, das 08:00h às 12:00h, de segunda a sexta-
feira, em dias de expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do email 
cpl.guamare@gmail.com, através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados 
no endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 10 de Agosto de 2017
A COMISSÃO
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Técnico do time canarinho divulga lista para os jogos contra 
Equador e Colômbia pelas Eliminatórias para a Copa do Mundo 
da Rússia em 2018 com algumas novidades no elenco 

Tite convoca a 
seleção e aprova 
Neymar no PSG 

C
om o Brasil já clas-
sificado para a 
Copa do Mundo, 
o técnico Tite con-
vocou a seleção 

brasileira, ontem, com novida-
des para os jogos contra Equa-
dor e Colômbia pelas Elimina-
tórias. O goleiro Cássio, desta-
que do líder do Campeonato 
Brasileiro, recebeu a primei-
ra oportunidade desde que o 
seu antigo treinador no Corin-
thians assumiu o cargo. O ata-
cante Luan, que vive grande 
fase no Grêmio, também está 
na lista.

O Brasil enfrentará o Equa-
dor no dia 31 de agosto, na 
Arena Grêmio. No dia 5 de se-
tembro, o desafio será contra a 
Colômbia, fora de casa. O pre-
sidente do Grêmio, Romildo 
Bolzan, foi confirmado como 
chefe de delegação na viagem.

A convocação não afetará 
os times na disputa do Cam-
peonato Brasileiro. Haverá um 
intervalo na tabela entre a ro-
dada 22, marcada para os das 
26 e 27 de agosto, e a rodada 
23, que terá início no dia 9 de 
agosto. Os jogadores se apre-
sentarão no dia de 27 de agos-
to à noite para iniciar a prepa-
ração para os duelos.

O Brasil lidera as Elimi-
natórias com 33 pontos e ga-
rantiu a sua vaga na Copa 
do Mundo na última roda-
da, quando ganhou do Pa-
raguai em março. Desde en-
tão, a seleção de Tite disputou 
mais dois amistosos, com vi-
tória sobre a Austrália e revés 
para a Argentina. Assim, com 
o treinador o retrospecto da 
seleção é de 10 triunfos e uma 
derrota.

Tite aproveitou a convoca-
ção para dizer que aprovou a 
transferência de Neymar para 
o Paris Saint-Germain.

No dia 3, o clube francês 
pagou 222 milhões de euros 
(cerca de R$ 824 milhões) ao 
Barcelona. O valor equivale à 
multa rescisória estabelecida 
pelo time catalão para consu-
mar a liberação do jogador.

O treinador afirmou que 
acredita que Neymar ficará 
mais perto de ser eleito o me-
lhor do mundo pela Fifa.

"Os últimos três atletas 
que estão brigando pelo prê-
mio: Cristiano, Messi e Ney-
mar. Cristiano e Messi são ge-
rações diferentes. Neymar vai 
chegar. Vai estar ligado ao de-
sempenho dele, e não se está 
jogando com Messi ou Cristia-
no Ronaldo", disse Tite

Com o pagamento feito 
pelo PSG, o brasileiro é o jo-

gador mais caro da história do 
futebol mundial. Ele custou 
mais que o dobro do segun-
do mais valioso, o francês Paul 
Pogba, do Manchester United.

"Em termos de valores, 
[não muda] absolutamen-
te nada. Ele busca outros de-
safios, eu ouvi a entrevista, de 
um novo clube, plano de car-
reira. Na seleção, é só a adap-
tação. A essência é gostar de 
jogar futebol. Dois itens são 
fundamentais: o torcedor e 
o atleta. Que ele esteja bem 
no seu clube, adaptado, para 
desenvolver seu melhor", 
acrescentou.

Tite chamou outros três 
atletas do PSG: Daniel Alves, 
Marquinhos e Thiago Silva.

Mesmo sem entrar em 
campo desde junho, a seleção 
brasileira retomou a lideran-
ça do ranking da Fifa em lista 
divulgada ontem pela entida-
de. O país aparece com 1.604 
pontos -um a mais do que na 
última atualização- e ultrapas-
sou a Alemanha, que perdeu 
60 pontos e agora tem 1.549.

O Brasil voltou a liderar o 
ranking depois de sete anos 
na atualização de março, mas 
perdeu a ponta no último mês 
diante da conquista da Alema-

nha na Copa das Confedera-
ções. Porém, na atualização de 
julho, os alemães tiveram uma 
redução na pontuação diante 
da perda de peso de resultados 
antigos.

Em julho de 2016, a Ale-
manha havia somado pon-
tos pela terceira colocação na 
Eurocopa. Por conta do tor-
neio, o campeão Portugal e a 
vice França também perde-
ram pontos e caíram para a 
sexta e décima colocações, 
respectivamente.

A Argentina continua na 
terceira colocação com 1399 
pontos, enquanto Suíça e Po-
lônia ganharam um lugar cada 
e completam os cinco primei-
ros, respectivamente. A sele-
ção de Tite volta a jogar no fi-
nal deste mês, quando enfrenta 
o Equador, no dia 31, em Porto 
Alegre pelas Eliminatórias para 
a Copa do Mundo. A convoca-
ção, que valerá também para o 
duelo contra os colombianos 
cinco dias depois, será realiza-
da na manhã desta quinta-feira.

// Os 10 primeiros 
no ranking da Fifa

1 - Brasil - 1.604 pontos
2 - Alemanha - 1.549 pontos
3 - Argentina - 1.399 pontos

4 - Suíça - 1.329 pontos
5 - Polônia - 1.319 pontos
6 - Portugal - 1.267 pontos

7 - Chile - 1.250 pontos
8 - Colômbia - 1.208 pontos
9 - Bélgica - 1.194 pontos
10 - França - 1.157 pontos

Mesmo sem jogar, Brasil retoma 
liderança da Alemanha no ranking 

// Além de Neymar, Tite chamou 
outros três jogadores do PSG

// OS CONVOCADOS

GOLEIROS
Alisson (Roma)

Cassio (Corinthians)
Ederson (Manchester City)

LATERAIS
Daniel Alves (PSG)

Fagner (Corinthians)
Filipe Luis (Atlético de Madri)

Marcelo (Real Madrid)
ZAGUEIROS

Marquinhos (PSG)
Miranda (Inter de Milão)

Rodrigo Caio (São Paulo)
Thiago Silva (PSG)

MEIO-CAMPO
Casemiro (Real Madrid)

Fernandinho (Manchester City)
Giuliano (Zenit)
Luan (Grêmio)

Paulinho (Guangzhou Evergrande)
Philippe Coutinho (Liverpool)

Renato Augusto (Beijing Guoan)
Willian (Chelsea)

ATACANTES
Firmino (Liverpool)

Gabriel Jesus (Manchester City)
Neymar (PSG)

Taison (Shakhtar Donetsk) 

CBF

PREFEITURA MUNICIPAL DE CERRO CORÁ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 024/2017

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CERRO CORÁ/RN torna público a quem interessar que 
realizará no dia 23 de agosto de 2017, às 08h00min (horário local), fará licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 024/2017, cujo objeto é o registro de preços para eventual 
Prestação de Serviços Gráficos, visando atender as necessidades da Prefeitura Municipal de 
Cerro Corá/RN, Fundo de Saúde do município de Cerro Corá/RN – FUSAM e Fundo Municipal de 
Assistência Social, de acordo com o Termo de Referência previsto que fica como parte integrante 
do presente Processo Administrativo. O Edital encontra-se a disposição dos interessados na 
sede da Prefeitura Municipal de Cerro Corá/RN – Sala de licitações, a Praça Tomaz Pereira, 01 – 
Centro – Cerro Corá/RN, no horário das 08h00min às 13h00min de segunda a sexta-feira ou pode 
ser solicitado através do E-mail: cpl.pmcerrocora@gmail.com. Informações e esclarecimentos: 
(84) 34882478/34882409.

Cerro Corá/RN, 10 de agosto de 2017.
RAIMUNDO OZAIR TENAN - Pregoeiro

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA
DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE

RETIFICAÇÃO

No Aviso de Licitação, Tomada de Preços Nº 11/17-SIN, publicado no Novo Jornal, em 09 de 
agosto de 2017, na pág. 06, onde se lê: “O prosseguimento do certame com abertura dos 
envelopes de Documentos de Habilitação e Proposta de Preços”, leia-se: “O prosseguimento 
do certame com a abertura dos envelopes de Proposta de Preços”.

Natal/RN, 10 de agosto de 2017
MARCIO FERREIRA DO NASCIMENTO

Presidente da Comissão Permanente de Licitação/SIN

// Liverpool

Técnico nega saída 
de Philippe Coutinho 

O técnico do Liverpool, 
Juergen Klopp, disse 
em entrevista ao ca-

nal de TV alemão Sky, vei-
culada ontem, que o meia 
brasileiro Philippe Coutinho 
não seria vendido por “pre-
ço algum”, após a imprensa 
britânica ter informado que 
o clube inglês teria recusado 
uma segunda proposta de 
100 milhões de euros (apro-
ximadamente R$ 368,3 mi-
lhões) pelo atleta.

O Barcelona já havia fei-
to uma oferta inicial, no mês 
passado, de 80 milhões de 
euros (cerca de R$ 294,6 mi-
lhões) por Coutinho, de 25 
anos, adquirido pelo Liver-
pool junto à Inter de Milão 
por 8,5 milhões de euros (R$ 
31,3 milhões) em 2013.

“O Liverpool não é um 
clube que tem de vender jo-
gadores. Então, o que eles 
oferecem, no final, não im-
porta. A partir de um ponto 
de vista financeiro, não há li-
mite de preço para deixá-lo 
ir. Não há preço pelo qual es-
tamos dispostos a cedê-lo. 
Nosso objetivo é ter o melhor 

time possível. Então, quere-
mos manter os nossos atletas 
e adicionar novos”, enfatizou 
o treinador do time inglês.

De acordo com notí-
cias da imprensa espanhola, 
Coutinho e o francês Dem-
bele, de 20 anos, do Borussia 
Dortmund, são os jogadores 
cotados para ocupar o espa-
ço deixado por Neymar, ne-
gociado recentemente com 
o Paris Saint-Germain por 
222 milhões de euros (cerca 
R$ 820 milhões) e cuja saída 
motivou revolta de parte da 
torcida e até mesmo da dire-
toria catalã pela forma como 
o astro brasileiro conduziu 
as negociações para a sua 
transferência.

Mas, Coutinho se man-
tém afastado de toda a polê-
mica envolvendo seu futuro. 
O brasileiro não expressou 
ao Liverpool sua intenção de 
sair do clube e, segundo apu-
rou o Estado com pessoas 
próximas ao jogador, ele tem 
adotado uma postura neutra 
na negociação, sem interferir 
nas conversas entre as duas 
agremiações.

1º Leilão Público nº 1227.2017 RN – CAIXA 
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, por meio da sua Gerência de Alienar Bens 
Móveis e Imóveis - GILIE/FO – Representação Natal, torna público aos interessados que 
venderá, pela maior oferta, respeitando o preço mínimo de venda, constante no Anexo II 
do Edital, no estado físico e de ocupação em que se encontram, imóveis recebidos em 
garantia, nos contratos inadimplentes de Alienação Fiduciária, discriminados no Anexo II 
do Edital. O Edital de Leilão Público - Condições Básicas, do qual é parte integrante o 
presente Aviso de Venda, estará à disposição dos interessados, no período de 28/07/2017 
a 23/08/2017, em horário bancário, nas Agências da CAIXA situadas no Estado do 
Rio Grande do Norte e na Gerência de Alienar Bens Móveis e Imóveis - GILIE/FO – 
Representação Natal (RELIE/NA), situada na R João Pessoa, nº 208, Cidade Alta, Ed. 
Anexo, Natal/RN, telefone (84) 3203-9158/9162, e no escritório do leiloeiro FRANCISCO 
DOEGE ESTEVES FILHO, situado na RUA PRESIDENTE ARTHUR BERNARDES, 
779 B, ALECRIM, NATAL/RN, telefones (84) 991716264 (TIM), 998652897 (TIM) e 
98739-3872 OI, email francisco.doege@gmail.com.   Os interessados que desejarem 
contar com financiamento, ou utilizar recursos do FGTS, deverão dirigir-se às Agências 
da CAIXA, em tempo hábil para inteirar-se das condições gerais e habilitar-se ao crédito, 
se for o caso, antes do prazo estipulado para a realização do pregão. O leilão realizar-
se-á no dia 23/08/2017, às 10:00 horas, na sala de eventos do RUA PRESIDENTE 
ARTHUR BERNARDES, 779 B, ALECRIM, NATAL/RN, com a apresentação de lances na 
modalidade presencial e internet pelo site www.lancecertoleiloes.com.br A divulgação do 
resultado oficial do leilão será efetuado a até o dia 24/08/2017 nos mesmos locais onde 
foi divulgado o Edital de Condições Básicas.

2º Leilão Público nº 2226.2017 RN – CAIXA
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, por meio da sua Gerência de Alienar Bens Móveis 
e Imóveis - GILIE/FO – Representação Natal, torna público aos interessados que venderá, 
pela maior oferta, respeitando o preço mínimo de venda, constante no Anexo II do Edital, 
no estado físico e de ocupação em que se encontram, imóveis recebidos em garantia, nos 
contratos inadimplentes de Alienação Fiduciária, discriminados no Anexo II do Edital. O Edital 
de Leilão Público - Condições Básicas, do qual é parte integrante o presente Aviso de Venda, 
estará à disposição dos interessados, no período de a 28/07/2017 a 23/08/2017, em horário 
bancário, nas Agências da CAIXA situadas no Estado do Rio Grande do Norte e na Gerência 
de Alienar Bens Móveis e Imóveis - GILIE/FO – Representação Natal (RELIE/NA), situada na 
R João Pessoa,  nº 208, Cidade Alta, Ed. Anexo, Natal/RN, telefone (84) 3203-9158/9162, e no 
escritório do leiloeiro FRANCISCO DOEGE ESTEVES FILHO, situado na RUA PRESIDENTE 
ARTHUR BERNARDES, 779 B, ALECRIM, NATAL/RN,  telefones (84) 991716264 (TIM), 
99865-2897 (TIM) e 98739-3872 OI, email francisco.doege@gmail.com   Os interessados 
que desejarem contar com financiamento, ou utilizar recursos do FGTS, deverão dirigir-se às 
Agências da CAIXA, em tempo hábil para inteirar-se das condições gerais e habilitar-se ao 
crédito, se for o caso, antes do prazo estipulado para a realização do pregão. O leilão realizar-
se-á no dia 23/08/2017, às 10:30 horas, na sala de eventos do RUA PRESIDENTE ARTHUR 
BERNARDES, 779 B, ALECRIM, NATAL/RN,, com a apresentação de lances na modalidade 
presencial e internet pelo site www.lancecertoleiloes.com.br A divulgação do resultado oficial 
do leilão será efetuado a até o dia 24/08/2017 nos mesmos locais onde foi divulgado o Edital 
de Condições Básicas.

AVISOS DE VENDA

MINISTÉRIO DA 
FAZENDA
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Poder

Presidente considera que a desarmonia entre os poderes 
é inconstitucional, mas não citou o nome de Rodrigo Janot

Ultrapassar limites 
é abuso, diz Temer 

O 
presidente Mi-
chel Temer de-
fendeu nes-
ta quinta-feira 
(10) que ultra-

passar os limites legais é um 
abuso de autoridade e que a 
desarmonia entre os poderes 
públicos é inconstitucional.

A declaração foi feita dois 
dias depois do peemedebis-
ta ter ingressado com pedi-
do ao STF (Supremo Tribu-
nal Federal) de suspeição do 
procurador-geral da Repú-
blica, Rodrigo Janot, alegan-
do que ele atua em “obstinada 
perseguição”.

Sem citar o chefe do Mi-
nistério Público Federal, o 
peemedebista disse que a lei 
deve imperar em “todos os 
momentos” e que a harmonia 
entre os poderes é uma “de-
terminação constitucional”.

“As pessoas acham que a 
autoridade é a constituída e 
quando, na verdade, a única 
figura que tem autoridade no 
nosso sistema é a lei. Quan-
do se ultrapassa os limites le-
gais é que há abuso de autori-
dade”, disse. “Toda vez que há 
uma desarmonia há uma in-
constitucionalidade, ou você 
presta importância ao siste-
ma montado ou você o des-
trói”, acrescentou.

O embate entre Temer e 
Janot teve início em maio des-

te ano, por causa da delação 
premiada de sete executivos 
da JBS.

O empresário Joesley Ba-
tista gravou o presidente no 
Palácio do Jaburu, áudio que 
fez parte da colaboração feita 
com procuradores.

Após as revelações feitas 
pelo grupo, Janot abriu inves-
tigações sobre Temer e o de-
nunciou pelo crime de cor-
rupção passiva - rejeitada pela 
Câmara.

Mais duas denúncias que 
têm o peemedebista como 
foco ainda são esperadas: de 
organização criminosa e obs-
trução de Justiça.

LITÍGIO
O presidente participou 

nesta quinta-feira (10) de sole-

nidade de assinatura de acor-
dos pela Advocacia-Geral da 
União para melhorar a defe-
sa nacional no exterior e dimi-
nuir litígios interfederativos.

As propostas têm como 
objetivo fortalecer a defesa do 
país nas cortes interamerica-
nas de direitos humanos e di-
minuir conflitos entre unida-
des da federação por meio de 
uma câmara de conciliação.

Segundo Temer, a litigân-
cia nos últimos tempos “au-
mentou enormemente”o nú-
mero de processos, criou 
uma “instabilidade social 
extraordinária”.

Presente na cerimônia, a 
presidente do Supremo Tri-
bunal Federal, Cármen Lúcia, 
criticou o excesso de litígios 
no sistema jurídico brasilei-

ro. Segundo ela, a contestação 
“onera o poder público” e o ci-
dadão “que quer respostas”.

“Houve um período que se 
litigava até para forçar a um 
acordo. E o que queremos é 
tentar o acordo para se impe-
dir o litígio”, disse. 

Ela ressaltou que entida-
des estatais são hoje as maio-
res litigantes no sistema jurí-
dico e que há atualmente 80 
milhões de processos em an-
damento no país. “Nós preci-
samos de um direito que for-
taleça a federação por meio 
do consenso”, disse.

A ministra Grace Men-
donça (AGU) ressaltou que 
as medidas aliviarão o exces-
so de processos no Poder Ju-
diciário, por meio de audiên-
cias para acordos.

BRUXARIA 
Na visita ao Rio na quarta 

(9), Temer recebeu uma bên-
ção do pastor Marcos Pereira 
da Silva, líder da Igreja Assem-
bleia de Deus dos Últimos 
Dias condenado em 2013 por 
estupro. 

Em vídeo publicado pela 
colunista Berenice Seara, do 
jornal “Extra”, o pastor pediu 
proteção ao presidente contra 
“macumbaria, feitiçaria, bru-
xaria e todo o mal”.

Pede ainda que Deus visi-
te “o coração, a coluna, o rim, 
o intestino, o fígado, o sangue” 
do presidente da República.

Da Folhapress

//Em discurso, Temer diz que a única figura que tem autoridade é a lei

REPRODUÇÃO

// Fábrica

Chint pode atrair mais 
investimentos para RN

O governador Robin-
son Faria e repre-
sentantes da fábria 

chinesa Chint de paineis fo-
tovoltaicos na América La-
tina visitaram nesta quarta-
-feira (9) o terreno onde o 
grupo estangeiros pretender 
contruir sua unidade multi-
nacional no Rio Grande do 
Norte, no município de Ex-
tremoz, litoral norte, na Re-
gião Metropolitana de Natal. 

A Chint ocupará um es-
paço de 25 hectares, nas 
margens da BR-101, em Ex-
tremoz. Segundo o governa-
dor, a instalação da fábrica 
chinesa representa desen-
volvimento para o estado. 

"A segunda maior fabri-
cante de placas fotovoltaicas 
do mundo vem para o esta-
do potiguar e vai gerar mais 
de mil empregos, com in-
vestimentos em torno de R$ 
110 milhões. O governo con-
tinuará nessa parceria para 
garantir mais oportunida-
des, renda e desenvolvimen-
to para o Estado", ressaltou o 
governador. 

Robinson Faria desta-
cou ainda que a instalação 
da Chint pode atrair  empre-
sas fornecedoras de produ-
tos e peças para a multincio-
nal chinesa. 

De acordo com um dos 
diretores da companhia chi-
nesa, Jackie Xiang, a comiti-
va veio ao RN para conhecer 
o local e seguir com o plane-
jamento da empresa. “Nos-

sa equipe técnica virá ao es-
tado para continuar com os 
estudos e planejamos iniciar 
a construção até o segundo 
semestre de 2018”, informou 
Xiang.

A Chint será instalada 
nas proximidades do Parque 
Tecnológico do RN, espaço 
que será construído pelo Go-
verno do Estado para pro-
mover o desenvolvimento 
social, científico, econômi-
co, a pesquisa e a inovação 
tecnológica aplicadas às ca-
deias produtivas das ener-
gias renováveis, da minera-
ção, da pesca oceânica e da 
aquicultura.

Também participaram 
da visita o secretário de De-
senvolvimento Econômi-
co do RN, Flávio Azevedo e 
o prefeito de Extremoz, Joaz 
Oliveira.

HISTÓRICO
Uma comitiva potiguar 

liderada pelo governador 
Robinson de Faria este em 
missão oficial em fevereiro, 
na China, para apresentar as 
potencialidades econômicas 
do Rio Grande do Norte na-
quele país. Foi assinado, na 
ocasião, um protocolo de in-
vestimento para instalação 
de uma fábrica de painéis 
fotovoltaicos que abastece-
rá toda a América Latina.Em 
maio, os chineses visistaram 
o Rio Grande do Norte e con-
firmaram a instalação da fá-
brica em Extremoz. 

A estimativa de julho 
para a safra nacional 
de grãos é de novo re-

corde. Ela indica que a pro-
dução total de cereais, legu-
minosas e oleaginosas deve 
atingir este ano 242,1 mi-
lhões de toneladas, com alta 
de 31,1% em relação a 2016 e 
de 0,7% na comparação com 
o prognóstico de junho. 

Os números integram o 
Levantamento Sistemático 
da Produção Agrícola divul-
gado nesta quinta (10) pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística). Os 
dados sinalizam que -quan-
do comparadas a junho últi-
mo -as projeções da produ-
ção aumentaram 1,8 milhão 
de tonelada. Em 2016, a sa-
fra atingiu 184,7 milhões de 
toneladas, o que representa 
57,4 milhões de toneladas a 
menos do que a deste ano.

A estimativa da área a ser 
colhida subiu 7,1% frente ao 
total de 2016, passando dos 
57,1 milhões de hectares do 
ano passado para 61,1 mi-
lhões de hectares. São espera-
dos recordes na produção da 
soja (115 milhões de tonela-
das) e de milho (99,4 milhões 
de toneladas).

A produção de arroz, mi-
lho e soja, os três principais 
produtos da safra, represen-
ta este ano 93,6% da estima-

tiva da produção e 87,9% da 
área a ser colhida. Em rela-
ção a 2016, houve acrésci-
mos de 2,3% na área a ser 
colhida de soja, de 18,4% na 
de milho e 4% na de arroz. 
Já a produção da soja subiu 
19,7%, do arroz 16,3% e a do 
milho 56,1%.

Na avaliação do pesquisa-
dor do IBGE Carlos Antonio 
Barradas, o crescente aumen-
to nas estimativas de produ-
ção decorre do clima chu-
voso "que beneficiou as la-
vouras, ao contrário de 2016, 
quando houve escassez de 
chuvas, principalmente no 
cerrado".

Outro fator que estimulou 
a produção foi a alta dos pre-
ços levando ao aumento da 
área plantada de várias cultu-

ras. "Os preços elevados dos 
principais produtos da agri-
cultura brasileira, nas épocas 
do plantio da atual safra (sa-
fra verão e 2º safra), notada-
mente soja, milho, arroz e fei-
jão, incentivaram os produ-
tores a ampliar a área plan-
tada e a investir em mais 
tecnologia de produção", dis-
se Barradas.

IMPACTO POSITIVO
O resultado da agricultura 

brasileira este ano, segundo 
o pesquisador do IBGE, "traz 
impactos econômicos posi-
tivos interna e externamente 
para o país". Segundo ele, "os 
aumentos nas produções de 
arroz, feijão, cebola e batata 
são importantes fatores para 
conter o índice de inflação".

Ressalta, ainda, que o au-
mento na produção da soja, 
milho, café e laranja também 
é importante na medida em 
que esses produtos pautam 
as exportações brasileiras e, 
indiretamente, têm impac-
to em outras produções. "É o 
caso da soja e do milho, cujas 
safras recordes contribuem 
para redução dos custos na 
produção da carne suína e de 
frangos, outros produtos im-
portantes na pauta das expor-
tações brasileiras", destaca.

Para o pesquisador do 
IBGE, "o aumento da ofer-
ta de alimentos para consu-
mo interno e para a expor-
tação deve contribuir para 
a redução da inflação, bem 
como elevar as receitas bra-
sileiras com a exportação do 
agronegócio".

CAFÉ
A safra de grãos prevista 

para de 2017 traz uma novi-
dade favorável na produção 
de café "que surpreende e re-
cua menos do que o espera-
do", disse o pesquisador Car-
los Antonio Barradas.

Particularmente no caso 
do café, que apresentou re-
dução de 7% em relação a 
2016, não deixou de ser uma 
boa surpresa para o Instituto. 
Na avaliação de Carlos Anto-
nio Barradas, a safra, prevista 
em 2,8 milhões de toneladas, 
é considerada positiva.

// Produção 

Previsão de safra recorde de grãos 
sobe para 242 milhões de toneladas
Da Folhapress

// Estimativa da safra 2017 é 31% mais alta que a verificada em 2016

REPRODUÇÃO

// PGR

AGU não vê desarmonia 
em pedido de suspeição

A ministra da AGU 
(Advocacia-Geral da 
União), Grace Men-

donça, negou ontem (10) 
que o pedido feito pelo pre-
sidente Michel Temer de sus-
peição do procurador-geral 
da República, Rodrigo Janot, 
gere desarmonia entre os 
poderes.

Segundo ela, o peeme-
debista não está extrapo-
lando a sua competência 
constitucional e tem atua-
do "dentro da legalidade e da 
constitucionalidade".

"De forma alguma [gera 
desarmonia]. É uma atuação 
do presidente na defesa que 
ele faz em uma ação especí-
fica dele. A nossa Constitui-
ção Federal assegura o con-
traditório e a ampla defesa. 
E o presidente está atuando 
estritamente no ambiente da 
constitucionalidade", disse.

A ministra participou de 
cerimônia de assinatura de 
acordos pela AGU (Advoca-

cia-Geral da União) para me-
lhorar a defesa nacional no 
exterior e diminuir litígios 
interfederativos.

"Toda vez que há uma de-
sarmonia há uma inconsti-
tucionalidade, ou você pres-
ta importância ao sistema 
montado ou você o destrói", 
disse mais cedo na mesma 
cerimônia.

O embate entre Temer 
e Janot teve início em maio 
deste ano, por causa da de-
lação premiada de sete exe-
cutivos da JBS. O empresá-
rio Joesley Batista gravou o 
presidente no Palácio do Ja-
buru, áudio que fez par-
te da colaboração feita com 
procuradores.

Após as revelações fei-
tas pelo grupo, Janot abriu 
investigações sobre Temer e 
o denunciou pelo crime de 
corrupção passiva -rejeita-
da pela Câmara. Mais duas 
denúncias que têm o pee-
medebista como foco ainda 
são esperadas: de organiza-
ção criminosa e obstrução de 
Justiça.

Gustavo Uribe  
Da Folhapress

// Ministra Grace Mendonça, da Advocacia Geral da União 

MARCOS CORREA
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Social

Vende-se
Mais tempo e 
espaço para 

conversas 
profundas

decantado mil 
vezes ao dia

Flávia Pípolo, Iury Bagadão, Luiz Montanares e Dário Collins no 
Paddy’s Irish Pub, no Natal Shopping, que promoveu uma degustação 
de vinhos em parceria com a distribuidora Canessa & Montanares, na 
última quarta-feira (9)

Senadora Fátima Bezerra, deputada Zenaide Maia e o diretor-geral 
do DNIT, Valter Casimiro, reunidos com o ministro Vital do Rêgo, do 
Tribunal de Contas da União, relator do processo que paralisou as 
obras de duplicação da Reta Tabajara

Sobre os dados 
da economia 

apresentados nesta 
quinta-feira pelo 

presidente Michel 
Temer:

The Intercept Brasil:
 “Com tanta tristeza 
no ar carioca, não 
foi à toa que Temer 
levou uma sonora 

vaia ao comemorar 
os números da 

economia”.

Planejamento do 
Governo Federal: 

“’Nós tivemos a 
coragem de tomar 

decisões inéditas em 
prol do trabalhador 
brasileiro’, finalizou 
o presidente Michel 

Temer durante 
cerimônia”.

GIRO PELO TWITTER...

...do O Globo: “Sob protestos, comissão aprova sistema 
distrital misto para 2022”;

...do jornalista Lauro Jardim: “Bernardinho (do vôlei) será 
candidato ao governo do Rio”;

...da Radioagência Nacional: “Conab e IBGE divulgam 
estimativa de safra recorde para 2017”.

JOÃO NETO

CEDIDA

ASSESSORIA

GIOVANNA HACKRADT

AO

C
O
NTR

IO.R

Á

>> Honoris 
Causa
Já está definido que 
vários segmentos 
acadêmicos da 
UFRN formularão 
oficialmente pedido 
ao Conselho 
Universitário da 
Instituição, no sentido 
de que seja outorgado 
ao ex-presidente 
Lula o título 
honorífico de Doutor 
Honoris Causa, a 
mais importante 
homenagem 
conferida pela 
academia.

>> Desempenho festejado
O Ministério Público do Rio Grande do Norte avançou em seu 
desempenho no ranking Portais da Transparência, divulgado 
na última terça-feira (8) pelo Conselho Nacional do Ministério 
Público (CNMP). O MPRN continua incluído entre aqueles 
classificados com o desempenho “excelente”, tendo em vista ter 
atingido entre 95% a 100% dos mais de 250 itens utilizados na 
avaliação, e alcançando o percentual de 98,58% de atendimento.

>> TCU garante
O ministro Vital do Rêgo, do Tribunal de Contas da União, 
relator do processo que paralisou, há mais de três meses, 
as obras de duplicação da Reta Tabajara, informou que a 
ação será avaliada com urgência. A informação foi dada 
pelo ministro em reunião com a senadora Fátima Bezerra, 
a deputada Zenaide Maia e o diretor-geral do DNIT, Valter 
Casimiro, nesta quarta-feira (09).

>> Aniversário 
Poucos sabem, mas a 
Rio Center já está prestes 
completar oito décadas 
de história. E o início 
das comemorações será 
marcado pelo lançamento, 
em setembro, da revista 
especial de 80 anos. A 
publicação virá bem mais 
encorpada que as anteriores 
e com a linda Thaysa Bello 
na capa. Na foto, a modelo 
posa com uma arara 
para o editorial de verão, 
fotografado por Giovanna 
Hackradt.

>> Save the date
A CasaCor 2017 Rio Grande 
do Norte está com data 
marcada para abrir as 
portas a partir do dia 01 de 
setembro, no Aeroclube 
de Natal, localizado na 
Av. Hermes da Fonseca. 
O evento, pertencente ao 
Grupo Abril, é a maior e 
mais completa mostra 
de arquitetura, design de 
interiores e paisagismo 
das Américas e reúne 
profissionais renomados da 
área.

>> Dica
O fim de semana será 
de muita arte e cultura 
na Praça das Flores. A 
Organização Potiguar 
para o Desenvolvimento 
Sustentável (OPDS) é quem 
realiza - com patrocínio 
do Governo do Estado do 
RN e apoio da Prefeitura 
Municipal de Natal e 
da Rádio 94FM -  a 45ª 
Edição da Feira de Artes e 
Antiguidades de Petrópolis. 
O evento acontece 
mensalmente com entrada 
gratuita. A programação 
começa hoje e segue até 
domingo, dia 13, das 16h às 
22h.

>> Detalhes
As postulações nesse 
sentido ocorrerão em 
alguns departamentos 
acadêmicos que, 
aprovando-as, as 
remeterão aos 
Conselhos dos Centros 
Acadêmicos.

>> Trâmite
Sendo acolhidas as 
postulações nesses 
colegiados, serão todas 
elas encaminhadas à 
reitora da UFRN Ângela 
Paiva, que deverá 
submetê-las à decisão 
final do CONSUNI, 
mais importante 
assembleia consultiva 
da universidade.

Thaysa Bello na capa da revista especial 
de 80 anos da Rio Center

Deputado Gustavo Carvalho e a esposa 
Dilma Carvalho no lançamento do 
Carnatal 2017

ENERGIA
Os loucos por café – como nós - não vão querer ficar de fora. O 
Midway Mall receberá até o dia 27 de agosto o Universo Café 
da São Braz, um espaço temático que traz uma programação 
gratuita com worshops, palestras e degustações, tudo relacionado 
à bebida. No dia 15 de agosto, haverá um workshop de 
sobremesas com o chef potiguar Warison Albino, grande aposta 
da gastronomia local. 

DIA DE BEAUTÉ 
Luiz Gonzaga e Uebert Sicon, especialistas 

em fisioterapia dermatofuncional, abriram as 
portas da Clínica 3E, no coração de Petrópolis, e 

receberam um punhado de gente do bem, como 
o amostradíssimo Crico Félix. Para tratamentos 

estéticos e pós-operatório, essa área da saúde 
tem crescido muito, mas a cidade carecia de um 

espaço assim. Então, formou!

DE VOLTA
Fãs dos Tribalistas, 
comemorem!Quatro 
músicas inéditas de autoria 
de Arnaldo Antunes, Marisa 
Monte e Carlinhos Brown – 
Aliança, Diáspora, Fora da 
memória e Um só – já estão 
disponíveis na plataforma 
Spotify, dando um gostinho 
do que será o segundo 
álbum do trio. Tá lindo de 
se ouvir. 

TAL FILHA, 
TAL PAI

A depender da escolha do presente, 
é certo que o pai da musa Suzana 
Schott não vai deixar a desejar no 

quesito estilo neste Dia dos Pais. 
Os calçados da Noha Shoes estão 

demais!

CROSSFIT 
Para quem quiser entender 
melhor porque o Crossfit 
tem arrebatado tanta gente 
em Natal, a oportunidade 
é agora: acontece neste 
sábado o primeiro 
Intergames da Challenge, 
um campeonato aberto 
pra quem quiser assistir. 
A disputa terá 42 atletas, 
entre iniciantes e 
avançados, e acontecerá 
no box da Challenge, na 
Avenida Odilon Gomes de 
Lima, em Capim Macio. O 
Crossfit é um dos meios 
mais democráticos e 
rápidos para aprimorar 
habilidades físicas e definir 
o corpo, e ainda estimula o 
senso de comunidade dos 
praticantes.

FORROJAZZ
Jazz na capital do Oeste? 
Isso mesmo. Mossoró 
vai receber,pelo segundo 
ano consecutivo, um 
dos maiores festivais 
do gênero no Brasil, o 
Fest Bossa & Jazz 2017. 
Totalmente gratuito, o 
evento acontece nos 
dias 22 e 23 de setembro. 
E como não dá pra se 
distanciar tanto das raízes, 
a organização já confirmou 
a presença da Orquestra 
Sanfônica de Mossoró, 
que vai apresentar um 
show especial com a 
participação da potiguar 
Dayanne Nunes.
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POP

Tribalistas, grupo formado por Carlinhos Brown, Marisa Monte e 
Arnaldo Antunes, anunciam novo álbum 15 anos após primeiro disco 

Eu sou de todo 
mundo de novo 

“N
ão é uma 
volta dos 
Tribalistas, 
nós sem-
pre estive-

mos por aí", disse Arnaldo An-
tunes na noite de quarta-feira 
(9). Ele ladeou Marisa Monte 
e Carlinhos Brown em um ví-
deo ao vivo no Facebook para 
anunciar um novo álbum dos 
Tribalistas.

O trio antecipou quatro 
das dez canções inéditas do 
álbum: "Diáspora", "Um Só", 
"Fora da Memória" e "Alian-
ça". Elas estão disponíveis des-
de ontem nas plataformas digi-
tais; as outras serão divulgadas 
no fim do mês em um especial 
a ser exibido na TV Globo. Al-
gumas das faixas foram com-
postas em parcerias com músi-
cos como Pedro Baby, filho de 
Baby do Brasil e Pepeu Gomes.

Além do álbum físico, o 
trio anunciou um "hand al-
bum", encarte digital exclusivo 
para celular criado em parce-
ria com o Spotify e o Facebook. 
O recurso traz vídeos, cifras, fi-
chas técnicas e fotos. O segun-
do álbum chega 15 anos após 
o disco auto-intitulado, lan-
çado em 2002 com sucessos 
como "Velha Infância", "Já Sei 
Namorar" e "Passe em Casa".

Respondendo a pergun-
tas de fãs, os artistas disseram 
acreditar que o novo trabalho 
tem "mais semelhanças do 
que diferenças" do que o pri-
meiro. A equipe da gravação, 
inclusive, foi a mesma.

"Esse espírito coletivo, o 
prazer de estar juntos, o traço 
autoral e o processo imersivo", 
disse Monte sobre as seme-
lhanças. "Gravamos uma músi-
ca por dia, tudo filmado, é um 
disco que você escuta melhor 
assistindo."

Eles, que sempre negaram 
o retorno e blindaram suas as-
sessorias para manter o segre-
do, começaram, às 23h, a to-
car a música "Diáspora", que 
levanta a questão dos refu-
giados e estará no novo traba-
lho. Os três surgiram cantan-
do juntos, com Marisa tocan-
do violão, Carlinhos ao cajón e 
Arnaldo cantando. 

Entoavam a música com 
leve sonoridade egípcia. "Boa 
noite, nós somos os Tribalis-
tas", agradeceu Marisa logo 
depois da canção. Disse que 
se tratava do lançamento 
mundial do álbum e anunciou 
que tocariam então músicas 
inéditas. E apresentou os ou-
tros músicos, Dadi (baixista), 
Pedro Baby (violão) e Cezar 
Mendes (também violão). 

Durante a madrugada de 
ontem, 10, foram divulgadas 
outras três canções. Serão dez 
no novo álbum. A nova obra 
do trio deve ser lançada até o 
fim do mês nas lojas físicas e 
virtuais, em CD e DVD.

A notícia da volta do grupo 
de Arnaldo Antunes, Marisa 
Monte e Carlinhos Brown teve 
repercussão internacional. A 
revista americana Billboard 
subiu em seu site a notícia, re-
lembrando o primeiro projeto 
do grupo, lançado em 2002.

"Monte, Antunes e Carli-
nhos Brown eram todos artis-
tas bem estabelecidos por si 
próprios quando lançaram o 
instantaneamente simpático 
e intensamente groovy Triba-
listas, em 2002", escreve Judy 
Cantor-Navas na revista. 

"A química fácil entre os 
três artistas logo resultou num 
hit no Brasil e na Europa. Tri-

balistas foi indicado para cin-
co Grammys Latino em 2003 
e ganhou o prêmio de melhor 
álbum de pop brasileiro con-
temporâneo." O jornal de Bar-
celona La Vanguardia também 
noticiou o retorno do grupo, 
reproduzindo uma nota distri-
buída pela agência espanho-
la EFE. O texto nomeia o gru-
po como "fenômeno global, es-
pecialmente na França, Itália, 
Espanha, Portugal, Argentina, 
Colômbia e Estados Unidos".

A versão uruguaia do El País 
também deu destaque para a 
novidade, sublinhando que o 
grupo nunca fez um show ao 
vivo.idoso que pede ajuda"

Trendy Shrimp, um res-
taurante chinês da pro-
víncia litorânea de Zhe-

jiang, na China, decidiu dar 
descontos progressivos para 
mulheres de acordo com o ta-
manho de seus sutiãs.

A estratégia de venda, con-
siderada sexista e vulgar, foi ar-
duamente criticada por inter-
nautas e frequentadores do 
local. "A cidade toda está pro-
curando por peitos" era o slo-
gan do cartaz que explicava 
os descontos. Os desenhos no 
estilo mangá (cartoons japo-
neses) mostravam que, quan-
to maior o tamanho dos seios, 
maior os descontos.

Uma mulher com sutiã ta-
manho A (semelhante ao ta-
manho 36 brasileiro) ganha-

ria 5% de desconto, enquanto 
uma mulher que usasse tama-
nho G (semelhante ao 46 bra-
sileiro) conseguiria um abati-
mento de 65% na conta.

As medidas, que eram fei-
tas visualmente, passaram a 
ser mais discretas. As clientes 
deveriam pedir pelo descon-
to para as próprias garçonetes, 
sem ter que lidar com os fun-
cionários homens, para "evitar 
constrangimento". 

Os posters apareceram no 
dia 31 de julho, na fachada do 
restaurante que está em um 
shopping. Por desrespeitar 
mulheres e ir contra as leis chi-
nesas de propaganda, as au-
toridades retiraram os posters 
depois de três dias e a promo-
ção foi suspensa por ordens 

policiais no dia 7 de agosto.
Em entrevista ao portal chi-

nês "Qianjiang Evening Post", 
o gerente do estabelecimento, 
Lan Sheggang, defendeu a es-
tratégia. "Desde que a promo-
ção começou, o número de 
clientes aumentou em 20%."

Segundo o gerente, a inicia-
tiva surgiu para aumentar o re-
conhecimento da marca entre 
seu público alvo: os jovens. "Os 
adolescentes são muito mente 
aberta e a aceitação foi muito 
boa", disse. "Algumas mulhe-
res que encontramos estavam 
muito orgulhosas, elas não ti-
nham nada a esconder."

"É claro, também ouvimos 
opiniões negativas. É normal, 
os mais velhos não acham 
apropriado", disse Lan. 

// China

Restaurante dá desconto para mulheres 
de acordo com o tamanho de seu sutiã

// Marisa Monte, Carlinhos Brown e  Arnaldo Antunes: novo trabalho tem mais semelhanças do que diferenças com o primeiro

Antônio 
Cícero, novo 
imortal 
das letras

A Academia Brasileira 
de Letras (ABL) 
elegeu ontem (10), 

por 30 votos a 4, o poeta 
Antonio Cícero como novo 
imortal. Ele vai ocupar a 
cadeira número 27, antes 
ocupada pelo professor e 
escritor Eduardo Portella, 
que morreu no dia 3 de 
maio.

Concorreram dez 
candidatos. Além de 
Cícero, Alfredo Sirkis, 
Cláudio Aguiar, José Itamar 
Abreu Costa, Eloi Angelos 
G. D’Aracosia, Adenildo de 
Lima, Delasnieve Daspet, 
Felisbelo da Silva, Luís 
Carlos de Morais Junior e 
Helio Begliomini.

O primeiro ocupante 
desta cadeira foi Joaquim 
Nabuco, que escolheu 
como patrono Maciel 
Monteiro. Depois, 
ocuparam a vaga Dantas 
Barreto, Gregório da 
Fonseca, Levi Carneiro e 
Otávio de Faria.

A eleição de Cícero já 
era dada como certa na 
academia. Foi a terceira vez 
que ele concorreu a uma 
vaga. “Antonio Cícero traz 
para a Academia Brasileira 
de Letras a presença e a 
atuação de um dos poetas 
mais representativos 
da literatura brasileira 
contemporânea”, disse 
o presidente da ABL, 
Domício Proença Filho

Poeta e ensaísta, 
Antonio Cicero é carioca 
e nasceu em 1945. Seu 
nome ficou conhecido na 
música popular nos anos 
1980, por ser parceiro de 
Marina Lima, sua irmã, em 
sucessos como “Fullgás”, 
“Virgem”, “Acontecimentos” 
e“Charme do mundo”.  

// Academia

DIVULGAÇÃO
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Novo filme de Luc Besson, ‘Valerian e a Cidade dos Mil Planetas’,  
a estreia mais esperada da semana, está na contramão das 

produções de ficções científicas dos super-heróis hollywoodianos 

'Valerian'L
uc Besson tinha 10 
anos quando des-
cobriu as aventuras 
de Valerian. Laure-
line, a parceira do 

herói, foi seu segundo amor - 
o primeiro foi a garota no final 
de Mógli, a revisão de Rudyard 
Kipling (O Livro da Selva) pela 
Disney. Besson amava Vale-
rian e Laureline porque, em-
bora vivessem no espaço, pa-
reciam próximos dele. "Bri-
gavam, se divertiam, ques-
tionavam tudo, eu achava o 
máximo", disse em São Paulo. 
Besson veio ao Brasil acompa-
nhado pelo ator Dane DeHa-
an. Deram uma coletiva, en-
trevistas individuais, tudo para 
promover Valerian e a Cidade 
dos Mil Planetas, que estreou 
nesta quinta-feira (10). DeHa-
an e Cara Delenvigne formam 
o casal de protagonistas.

Nos EUA, a revista The 
Hollywood Reporter decre-
tou o fracasso e disse que não 
é mais preciso procurar pelo 
próximo vencedor da Fram-
boesa de Ouro, para o pior fil-
me do ano. Besson já venceu 
antecipadamente, e por Vale-
rian. Injustiça, e da grande. 

Valerian e a Cidade dos 
Mil Planetas é bom, mas está 
na contramão das ficções 
científicas de super-heróis de  
Hollywood. Besson odeia es-
ses filmes de homens de uni-
formes, dotados de superpo-
deres. E quanto a ser o pior - 
só se De Canção em Canção, 
o novo (velho) Terrence Mali-
ck for hors-concours e não pu-
der concorrer.

Laureline não é uma su-
per-heroína, mas é forte. "Fui 

Carlos Merten 
Da Agência Estado 
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é diferente, com 
encanto particular

criado por minha mãe, e isso 
marcou", diz o diretor. E o fil-
me é de amor. A dupla tenta 
salvar o universo - um plane-
ta, em especial - do louco mi-
litarista que inicia uma escala-
da destruidora para esconder 
seu crime. Não é bem o lado 
escuro da Força, mas o brilho 
do amor. Valerian é mulheren-
go e precisa esvaziar sua lista 
de conquistas para chegar a 
merecer Laureline - é a lição 
que ele aprende com Bubble, 
a personagem de Rihanna, 
que rouba cena numa perfor-
mance no cabaré espacial.

Besson trabalhou na adap-
tação de Valerian nos últimos 
7 anos. Só os efeitos lhe toma-
ram dois anos e meio. "Hou-
ve momentos nesse período 
em que eu me sentia mais em 
Alpha do que pertencendo ao 
mundo real. Mas aí você che-

ga em casa depois de um dia 
no estúdio e a mulher e os fi-
lhos te despertam correndo 
do sonho. ‘Vai colocar o lixo lá 
fora’, ‘Pai, preciso de tênis no-
vos.’ Como artista, vivo a con-
tradição. Sonho alto, mas são 
as banalidades do cotidiano 
que me humanizam."  Besson 
conta o que o atraiu na história 
- "Foi o fato de os alienígenas 
virem dar lições de gente aos 
humanos." Um filme de amor 
não corre o risco de ser piegas, 
banal? "Pode até ser, mas sem 
afeto e respeito à diversidade, 
não vejo esperança."

O filme abre-se com ima-
gens de tolerância. Embaixa-
dores de todo o mundo aper-
tam-se as mãos. Alguns são 
tão estranhos que nem mão 
têm. Como se cria toda essa 
bizarrice? "Muita coisa vem 
do comic (Valerian é um co-

mic francês). Mas a verdade 
é que reuni uma centena de 
artistas gráficos e conceituais 
muito talentosos. Havia um 
brasileiro entre eles, por sinal. 
E cada um me trouxe sua vi-
são." Para um cara que traba-
lha com tecnologia de pon-
ta - e muitos efeitos -, Besson 
chega a ser engraçado. "Sou 
ruim com esses novos apara-
tos. Volta e meia meu filho me 
ajuda com o celular e o iPad. 
‘Não é assim, pai’, é o que mais 
ouço dele. Ainda escrevo mi-
nhas histórias à mão. E ouvin-
do música." As músicas que 
vai colocar na trilha? "Em ge-
ral, só penso depois. No caso 
de Valerian, havia comprado 
os direitos do (David) Bowie 
há quatro anos e sabia que ia 
usar (na abertura)."

Em 2000, Besson presi-
dia o júri de Cannes e o festi-
val promoveu um grande se-
minário para discutir novas 
tecnologias. Ele e seu júri ra-
tificaram o novo, premian-
do Lars Von Trier - Dançan-
do no Escuro. Imaginava que 
tudo ia evoluir tão rápido? 
"Desde a passagem do silen-
cioso para o sonoro, as gran-
des transformações têm sido 
vertiginosas. A questão é - no 
fim de toda mudança, segui-
rá sendo cinema?" Três anos 
depois de Lucy, o repórter en-
fim pergunta a Besson - a mu-
lher (Scarlett Johansson) que 
vira computador é a sua in-
terpretação da gênese de Hal 
9000, o supercomputador da 
obra-prima de Stanley Kubri-
ck, 2001? "Mais ou menos. O 
que Lucy diz no fim? Que es-
tará em toda parte e será invi-
sível. E quem é onipresente e 
invisível? (Deus.) Para mim, é 
o nascimento da religião."// Valérian, viajante do tempo e do espaço,  e sua parceira Laureline 
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Apresentadora disse ter passado por profunda depressão em Hollywood depois que contou 
ser lésbica, em 1999, e que teve de visitar terapeutas e tomar antidepressivos

DeGeneres relata  

bullying por revelação

A 
apresentadora 
Ellen 
DeGeneres 
revelou que 
passou por 

depressão profunda por 
conta do bullying que sofreu 
após revelar ser lésbica, 
em 1997. "Todo o bullying 
que sofri (em Hollywood) 
quando revelei ser lésbica 
compensou a falta dele na 
minha infância", disse Ellen 
à revista norte-americana 
"Good Housekeeping", na 
edição que será publicada 
em setembro.

"Eu me mudei de Los 
Angeles, entrei em uma 
depressão profunda e tive 
que visitar terapeutas e 
tomar antidepressivos pela 
primeira vez na minha vida", 
revelou a apresentadora.

Todo o processo de 
Ellen para revelar lésbica foi 
alvo de intensa cobertura 
da imprensa na época. A 
apresentadora concedeu 
entrevistas à revista 
"Time" e a programas 
como o comandado pela 
apresentadora Oprah 
Winfrey. 

Outro passo que causou 
comoção foi o episódio 
"The Puppy Episode", da 

série "Ellen", que foi ao ar 
em abril de 1997. Nele, 
a personagem principal 
Ellen Morgan (interpretado 
por DeGeneres) também 
revelou ser gay. Apesar 
de aproximadamente 44 
milhões de pessoas terem 
assistido ao episódio, quase 
três vezes a audiência 
normal, a série foi cancelada 
um ano depois.

"Foi um momento 
assustador e solitário", disse 
Ellen sobre o cancelamento 
da série. "Eu trabalhei 
incessantemente por 30 anos 
e, em um piscar de olhos, 
eu não tinha mais nada. Eu 
fiquei brava porque senti que 
foi uma injustiça comigo, eu 
era a mesma pessoa de antes 
de revelar que era lésbica", 
desabafou.

A atriz disse que 
começou a melhorar fazendo 
meditação, exercícios e 
escrevendo. "Comecei a 
escrever novamente. Hoje eu 
não acredito como saí daquele 
buraco e onde cheguei", 
disse a apresentadora sobre 
o bem-sucedido "The Ellen 
DeGeneres Show" e sobre ter 
apresentado a premiação do 
Oscar em 2014. "Atualmente 
eu não ligo para o que as 
pessoas falam de mim", 
finalizou.

Da Agência Estado

// Ellen DeGeneres: depressão foi 
momento assustador e solitário


